

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE INFORMACIÓN
Ciudad Universitaria, 16 de noviembre de 2017.



La UAEM en la prensa:

Comisión de saneamiento financiero de la UAEM busca recursos adicionales

Estatal:

Otorgan premio a Lourival Domingos Possani, investigador del IBt de la UNAM campus Morelos

Nacional:

El Tec de Monterrey y la UNAM, entre las 150 mejores universidades en empleabilidad

Internacional:

Educación superior se expande pero aún no desarrolla todo su potencial: BM

La UAEM en la prensa:

Comisión de saneamiento financiero de la UAEM busca recursos adicionales

Mañana, viernes, la comisión de saneamiento financiero del Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) sostendrá una reunión de trabajo con autoridades de la Subsecretaría de Educación de la Secretaría de Educación Pública y solicitarán una audiencia con el gobernador Graco Ramírez para discutir sobre la situación financiera de la institución. Lo anterior, como parte de los acuerdos de la reunión de la Comisión de Saneamiento Financiero de la UAEM, realizada ayer en las oficinas de la Secretaría General de la máxima casa de estudios, en la que participó el rector electo Gustavo Urquiza Beltrán en calidad de asesor permanente de esta comisión. En la reunión participaron Mario Cortés Montes, secretario general del SITAUAEM; Virginia Paz Morales, líder del STAUAEEM; Israel Reyes Medina, presidente de la FEUM; Alfredo Mena Díaz, abogado general de la UAEM; Margarita Leticia Robledo Pedroza, tesorera general de la UAEM; Heriberto Velasco Osorio, director general de administración; Miguel Ángel Cuevas Olascoaga, presidente del Colegio de Profesores, y Fabiola Álvarez Velázquez, secretaria ejecutiva del Colegio de Directores. En la reunión se redactó y firmó una solicitud para que el Ejecutivo del estado reciba a la comisión y se presente el diagnóstico financiero de la UAEM. Gustavo Urquiza informó que el viernes se tendrá una audiencia en las instalaciones de la Secretaría de Educación Pública con el subsecretario de Educación Superior, Salvador Jara Guerrero, en donde se pretende que miembros de la comisión asistan para plantear el déficit de la UAEM y lo que se requiere para tener las condiciones financieras necesarias para terminar el año. En esta audiencia, dijo, se pretende mostrar un diagnóstico actualizado de las necesidades de la UAEM. Víctor Manuel Patiño Torrealva, secretario general de la UAEM, dijo que se integró a Gustavo Urquiza a la comisión para empezar a coordinar acciones, en el sentido de continuar con las gestiones que se han realizado para la obtención de recursos financieros que permitan a la UAEM cerrar el año. Dijo que la comisión continuará trabajando y realizará acciones tomando en cuenta la disposición del gobernador Graco Ramírez para apoyar a la universidad. Patiño Torrealva fungirá como el representante de la comisión, debido a las condiciones en las que se encuentra el rector Alejandro Vera Jiménez.

La Unión de Morelos, p.9, (Salvador Rivera),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/115966-comision-de-saneamiento-financiero-de-la-uaem-busca-recursos-adicionales.html>

Continuará Comisión de Saneamiento con gestiones para rescatar a la UAEM

Bajo la premisa de obtener recursos económicos suficientes que permitan solventar los compromisos financieros del fin de año, el día de ayer se reunieron en la sala de juntas de la Secretaría General de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), los integrantes de la Comisión de Saneamiento Financiero con la finalidad de acordar las acciones de gestión que emprenderá la máxima casa de estudios de la entidad. Destacó que en la comisión se haya incorporado en automático como asesor permanente de la comisión, el rector electo, Gustavo Urquiza Beltrán, quien dio a conocer que el 17 de noviembre próximo tendrán audiencia en las instalaciones de la Secretaría de Educación Pública con el subsecretario de Educación Superior, Salvador Jara Guerrero, a quien le presentarán un diagnóstico actualizado de las necesidades financieras que se tienen en la UAEM, para poder contar con los recursos económicos suficientes para poder garantizar los compromisos que se tienen de fin de año. Víctor Manuel Patiño Torrealva, indicó que la comisión continuará con las gestiones en todas las instancias que sean necesarias para hacer ver la importancia de atender las necesidades que se tienen en la Universidad y obtener los recursos que se requieren para el pago de nómina y aguinaldo de fin de año por lo que contemplan recibir una respuesta favorable. Algunos de los acuerdos que se tuvieron durante la reunión de la Comisión de Saneamiento Financiero fue la redacción de una solicitud que se firmó para que el Ejecutivo del estado, reciba a la comisión y se presente el diagnóstico financiero de la máxima casa de estudios de Morelos y por tanto, se dejó claro que Patiño Torrealva fungirá como el representante de esta comisión. Los integrantes de la Comisión de Saneamiento Financiero de la UAEM, está integrada por: El secretario General, Víctor Manuel Patiño Torrealva; Alfredo Mena Díaz, Abogado General; Margarita Leticia Robledo Pedroza, Tesorera General; Heriberto Velasco Osorio, director general de Administración; Fabiola Álvarez Velasco, secretaria Ejecutiva del Colegio de Directores; Miguel Ángel Cuevas Olascoaga, presidente del Colegio de Profesores Consejeros; Virginia Paz Morales, secretaria General del Sindicato de Trabajadores Administrativos (STAUAEEM); Mario Cortés Montes, secretario General del Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos (SITAUAEM) y el presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), Israel Reyes Medina.

El Regional del Sur, p.4, (Gerardo Suárez),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=94821>

Se integra Urquiza a rescate de la UAEM

En su primera reunión de trabajo como rector electo de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Gustavo Urquiza Beltrán se integró a los trabajos de la Comisión de Saneamiento Financiero junto con los líderes de los sindicatos Académico y Administrativo, así como la Federación de Estudiantes (FEUM), quienes acordaron reunirse el próximo viernes con el subsecretario de Educación Superior, Salvador Jara, para “destrabar” el problema financiero que atraviesa esta institución y también pedir al gobernador, Graco Ramírez una audiencia para el mismo tema. Tras la petición que hicieron los integrantes del Consejo Universitario (CU) para que el rector electo empiece a gestionar los recursos que necesita la UAEM para el pago de salarios y prestaciones a los trabajadores, de inmediato, el secretario general de la UAEM, Víctor Manuel Patiño, quien funge actualmente como presidente, integró a Urquiza Beltrán en estos trabajos. En calidad de asesor permanente, el rector electo conoció de la firma de una solicitud para que el Ejecutivo estatal reciba a la comisión y se le pueda presentar el diagnóstico que tiene la UAEM, donde se manifiesta la urgente necesidad de que se le apoye con un rescate financiero lo antes posible. Además, Urquiza anunció a los integrantes de la comisión que se pudo gestionar una audiencia con el subsecretario de Educación Superior, Salvador Jara Guerrero, en las instalaciones de la SEP, donde se le planteará el déficit de la universidad y la urgente necesidad de un apoyo para salir adelante en este cierre de 2017. En este momento, Patiño Torrealba funge como el representante de esta comisión, dadas las condiciones actuales en las que se encuentra el rector en funciones, Alejandro Vera Jiménez, vinculado a un proceso legal por la Fiscalía Anticorrupción.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/se-integra-urquiza-a-rescate-de-la-uaem>

Compromiso de Urquiza sanear a la UAEM

El rector electo de la UAEM, Gustavo Urquiza Beltrán, y los sindicatos iniciaron gestiones con gobiernos para la búsqueda de recursos que hacen falta a la universidad; Urquiza Beltrán informó que ya existen posibilidades de cerrar bien este año para que los trabajadores tengan su salario, aguinaldo y prestaciones. Dijo que ya han tenido contacto con algunos legisladores, quienes han informado que existen posibilidades de cerrar bien este año, con el cual se pueda pagar las catorcenas pendientes, y sobre todo, el aguinaldo. Resaltó que una vez librado este cierre de año, ya se tiene el presupuesto del 2018, y precisó que será cuando se aplique el fideicomiso que propuso en su plan de trabajo para que ya no se tengan los problemas estructurales que han afectado a la máxima casa de estudios. “Lo urgente es conseguir los recursos para terminar bien el año y que todos los trabajadores de la universidad tengan su aguinaldo y todas sus prestaciones que se les adeudan”, añadió. Dijo que el déficit acumulado actualmente son mil 321 millones de pesos, cuando inició la administración de Vera Jiménez, había alrededor de 400 millones, por lo que hubo más de 800 millones en la presente gestión, la mayoría por jubilaciones y pensiones, así como prestaciones no reconocidas. Preciso que la crisis aumentó con conceptos como los días de aguinaldo para diferentes trabajadores que no reconoce la Secretaría de Educación Pública (SEP) y horas de profesores de investigación, entre otros más que la dependencia federal no hace válidos. Urquiza Beltrán manifestó que se encuentra en la disposición de negociar y dialogar con el Poder Ejecutivo, así como con la Federación, en conjunto con los sindicatos que integran la Comisión Especial de Saneamiento Financiero, por lo que indicó que serán diversas opciones las que busquen para concluir económicamente este 2017 en la UAEM.

Recibimiento.

El Gobernador Graco Ramírez saludó el martes al nuevo rector de la UAEM, Gustavo Urquiza Beltrán, y aseguró que se abre una nueva etapa de diálogo entre el Gobierno de Morelos y la Universidad para garantizar el buen uso de los recursos. Aumenta deuda. De 400 millones era el déficit que tenía la UAEM cuando entró Vera, y lo triplicó ahora que va de salida. 1 mil 321 millones de pesos es el déficit acumulado que tiene Vera.

Diario de Morelos, (Guillermo Tapia),

<https://www.diariodemorelos.com/noticias/compromiso-de-urquiza-sanear-la-uaem>

Rescatarán a la UAEM

El rector electo de la UAEM, Gustavo Urquiza Beltrán, se reunió la noche del martes con el gobernador Graco Ramírez, a quien refrendó su firme decisión de iniciar una nueva relación con el Gobierno estatal y trabajar de la mano en la búsqueda de una solución al problema financiero de esta casa de estudios. Una vez que el Consejo Universitario lo eligió como rector de la UAEM para el periodo 2018-2024, Gustavo Urquiza acudió junto con los líderes sindicales de Académicos y Administrativos, así como de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) a la residencia oficial para presentarse como nuevo titular de UAEM. En su mensaje, el gobernador, Graco Ramírez, declaró que se abre una nueva etapa y una nueva relación con la UAEM con quienes se trabajará en el rescate financiero de la institución, por lo que esperan que el Consejo Universitario determine todas las facultades a favor del rector electo para que tenga todas las jurisdicciones y le permitan reestructurar financieramente a la universidad. “Todo ello, con pleno respeto a la autonomía de esta casa de estudios”, agregó el gobernador. Por su parte, el rector electo, Gustavo Urquiza, calificó como

buena la primera reunión de trabajo con el mandatario estatal y señaló que ello es una clara muestra de que la UAEM debe iniciar una nueva relación de trabajo con el Gobierno estatal. Anunció que esperan en breve sostener una reunión de trabajo con el mandatario estatal y autoridades estatales, a fin de poder destrabar el problema financiero que vive la UAEM. Sobre todo, por la urgencia de pagar lo antes posible el salario de los trabajadores y garantizar la entrega de las prestaciones y aguinaldo a los sindicalizados para principios de diciembre. Por separado, el secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina, celebró y dio la bienvenida a la decisión que tomó el pasado martes el Consejo Universitario de la UAEM, la cual se definió sin incidentes. “Estamos convencidos que en la figura del maestro Urquiza se generan las condiciones necesarias para reencontrar a la propia universidad”, expuso. Asimismo, informó que el gobernador del estado, Graco Ramírez Garrido Abreu, sostuvo comunicación con el rector electo, con el que planteó trabajar en una estrategia conjunta para resolver el problema económico-financiero de la máxima casa de estudios. Quiroz Medina precisó que Graco Ramírez se comprometió a ser el interlocutor ante la Secretaría de Educación Pública (SEP) y revisar el tema económico. Debido a que la sucesión es hasta marzo de 2018 y la situación financiera para el fin de año es complicada, Matías Quiroz explicó que el Consejo Universitario ha manifestado la inquietud de anticiparla pero precisó que será decisión del cuerpo colegiado.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González y Ata Torres),
<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/rescataran-a-la-uaem>

Solicita UAEM reunión con el Ejecutivo

Con el fin de realizar las gestiones relativas a la situación financiera que enfrenta la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), autoridades universitarias solicitaron una audiencia con el titular del Poder Ejecutivo. Los integrantes de la Comisión Especial para el saneamiento financiero de la UAEM realizaron la solicitud a través de un oficio signado el martes 14 de noviembre por Víctor Manuel Patiño Torreálva, secretario general, actuando en suplencia del rector Alejandro Vera Jiménez presidente de del Consejo de Universitarios y de la propia comisión; Gustavo Urquiza Beltrán, rector electo de la UAEM; Fabiola Álvarez, secretaria ejecutiva del Colegio de Directores Consejeros Universitarios; Miguel Ángel Cuevas, presidente del Colegio de Consejeros Universitarios Académicos; Mario Cortés, secretario general del SITUAEM; Virginia Paz, secretaria general del STAUAEEM e Israel Reyes, presidente de la FEUM. El oficio fue recibido este miércoles por la Oficina de la Gubernatura y se espera que en breve se otorgue una respuesta por parte del Ejecutivo.

El Sol de Cuernavaca, (Con información de Mónica González),
<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/solicita-uaem-reunion-con-el-ejecutivo>

Con Urquiza mejora relación Ejecutivo-UAEM

El rector electo sostuvo un encuentro con el jefe del Ejecutivo. Con Gustavo Urquiza como rector electo de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), hay condiciones para reencontrar a la Universidad y resolver el problema financiero por el que atraviesa, de manera conjunta. Así lo consideró el secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina, al confirmar que a unas horas de que se diera a conocer la decisión del Consejo Universitario, el jefe del Ejecutivo, Graco Ramírez recibió a Urquiza en Casa Morelos. De esta forma se inició el diálogo junto con los representantes de los sindicatos de académicos y administrativos, Mario Cortés Montes y Virginia Paz Morales; así como el presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios, Israel Reyes. Este miércoles, el secretario de Gobierno preside una reunión con asociaciones religiosas en el marco del Día Internacional de la Tolerancia Religiosa en donde expuso que trabajar en conjunto es fundamental para la construcción de la paz.

El Sol de Cuernavaca, (Con información de Ata Torres),
<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/con-urquiza-mejora-relacion-ejecutivo-uaem>

Podría rector electo de la UAEM retomar diálogo con el Ejecutivo

El rector electo de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Gustavo Urquiza Beltrán, dio a conocer que está en la mejor disposición de reconciliar y retomar las relaciones y el diálogo con el gobierno del estado, así como con respeto a la autonomía universitaria. Respecto a las denuncias de amenazas que hicieron los consejeros universitarios, el rector electo informó que estos casos se van a discutir en el Consejo Universitario y se pasará a las comisiones respectivas para ver lo conducente. Reconoció que la problemática que hoy vive la UAEM inició cuando empezó a haber distancia en las relaciones entre el Ejecutivo y autoridades universitarias por motivos conocidos por todos, resaltando que como rector electo se encuentra en la mejor disposición de mediar y llegar a acuerdos de respeto entre la universidad y el gobierno del estado, siempre y cuando la autonomía se respete, reiteró. Para ello, dijo se sentará con integrantes de la Comisión de Saneamiento Universitario para posteriormente acercarse a los gobiernos federal y estatal, donde precisó estará dispuesto a tocar puertas por donde sea para lograr la estabilidad financiera de la UAEM. Aún más, recalcó, que con tal de sacar adelante a la universidad está dispuesto a sentarse con el gobernador Graco Ramírez donde prevalezca un diálogo de respeto. Con relación a la situación que enfrenta el rector en funciones, Alejandro Vera Jiménez, destacó Gustavo Urquiza que cuenta con todo el apoyo de la universidad,

estando en la disposición de apoyarlo desde el punto de vista institucional y confió en que las cosas se van a ir aclarando en cada uno de los puntos que tiene pendientes; por lo que pedirá que el debido proceso que se le siga, se realice apegado a la ley y de manera clara y transparente. Asimismo, sobre el déficit por el que atraviesa la UAEM, anunció que en su plan de trabajo propone manejar un fideicomiso para gradualmente -de aquí a cinco años- solucionar el problema financiero de las pensiones, prestaciones no reconocidas y las jubilaciones, esto al reconocer que los problemas estructurales que tiene la universidad no es exclusiva de ésta, sino otras siete que están en quiebra y presentan los mismo conflictos.

El Regional del Sur, p.4, (Gerardo Suárez),
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=94822>

Confía Graco "nueva etapa" con la UAEM tras elección de Urquiza

El gobernador Graco Ramírez, confió en que la elección de Gustavo Urquiza Beltrán como nuevo rector de la Universidad Autónoma del estado de Morelos (UAEM), abra una nueva etapa de entendimiento y cooperación institucional. Tras recibir el voto de 154 de 160 consejeros universitarios la noche de este martes, Urquiza fue recibido por el mandatario estatal, quien destacó que el Poder Ejecutivo está dispuesto a trabajar cercano a la universidad, y con pleno respeto a la autonomía universitaria. En clara referencia al enfrentamiento que mantiene con el aún rector, Alejandro Vera Jiménez, Graco Ramírez ponderó que tras la elección de Urquiza, ya podrá haber acuerdos y diálogos. El mandatario estatal consideró prioritario trabajar para que la universidad equilibre sus finanzas, y genere acuerdos para salir de la crisis económica en la que se encuentra cuyo déficit alcanza los mil millones de pesos. Urquiza estuvo acompañado de los dirigentes sindicales de académicos y administrativos y el líder de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), Israel Reyes, quienes forman parte del consejo universitario que eligieron a Urquiza.

Milenio, (David Monroy), http://www.milenio.com/estados/confia_graco_-nueva_etapa_-_con_la_uuem_tras_eleccion_de_urquiza_0_1067293710.html

Anuncia UAEM el pago de la catorcena 22 a sus trabajadores

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) informó que desde ayer se inició con el pago de la catorcena 22 para quienes cobran a través de tarjeta bancaria, mientras que quienes cobran en efectivo podrán hacerlo a partir del viernes y el martes próximo. Mediante la circular 63, el secretario general de la UAEM informó que el día 14 de noviembre, la universidad recibió el recurso correspondiente al subsidio estatal ordinario, correspondiente a la primera catorcena de noviembre, y el 15 de noviembre se recibió el recurso del subsidio federal ordinario del mes de noviembre. "Por tanto, hemos iniciado el proceso de dispersión para el pago de salarios de la catorcena 22, así como los vales de despensa correspondientes a la catorcena 21 y 22". En el documento se informó que desde ayer se emitió el pago para quienes cobran vía electrónica, mientras que quienes cobran en efectivo podrán hacerlo los días viernes 17 y martes 21, en los horarios y lugares habituales.

La Unión de Morelos, p.9, (Salvador Rivera),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/115967-anuncia-uaem-el-pago-de-la-catorce-22-a-sus-trabajadores.html>

Vinculan a proceso a Alejandro Vera

Alejandro Vera Jiménez y Eduardo Sotelo Nava, rector y ex tesorero de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), fueron vinculados a proceso por el presunto delito de peculado, luego de que la Tercera Sala del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) revocó el fallo, del 1 de octubre pasado, del juez de control Adolfo González López y ordenó que, con libertad de jurisdicción, determinara la situación jurídica de ambos imputados. A la audiencia, que duró más de cinco horas, se presentó el ex tesorero universitario junto con los abogados defensores, no así el rector Vera Jiménez, cuya representación legal lo reportó enfermo y presentó un justificante firmado por el director de Servicios Médicos de la UAEM, Joaquín Salgado Hernández, quien diagnosticó al jefe universitario una crisis hipertensiva que requería de reposo y medicación. El juez de control Adolfo González López presidió la audiencia en acatamiento a la resolución emitida por la Tercera Sala del TSJ (integrada por los magistrados Miguel Ángel Falcón Vega, María Idalia Franco Zavaleta y Manuel Díaz Carvajal), que le ordenó de manera urgente resolver la situación jurídica de los imputados. Lo anterior, pese a estar en curso la resolución de una excusa presentada por el juzgador, por considerar que su imparcialidad y objetividad podrían estar afectadas por la contrademanda que presentó en respuesta a la denuncia penal que la fiscalía anticorrupción le inició, luego de que el pasado 1 de octubre determinó no vincular a proceso a Vera Jiménez y Sotelo Nava, porque fueron violentados el debido proceso y el derecho a una defensa adecuada de ambos imputados, al no proporcionar el agente del Ministerio Público a los abogados defensores todas las fojas del expediente. Aun cuando los abogados defensores, Sergio Parra González y César García Bravo, refutaron que no había condiciones para realizar la audiencia, debido a que la excusa del juez no había sido calificada por el TSJ y que estaba en trámite un nuevo juicio de amparo contra la resolución de la Tercera Sala, el juzgador afirmó que los magistrados ordenaron, con base en una serie de lineamientos, reponer la audiencia del 1 de octubre sólo a partir del último receso (dejando intocadas el resto de las actuaciones) y

determinar la situación jurídica de los imputados, sin que la excusa fuese un impedimento. Los argumentos de las partes no variaron respecto a la audiencia pasada. La fiscalía anticorrupción argumentó que el rector y el ex tesorero violaron la Ley de Deuda Pública del Estado de Morelos e incurrieron en peculado, al haber comprometido el 2.5% del presupuesto estatal que recibe la UAEM para pagar el crédito adquirido con el Banco Interacciones por 600 millones de pesos, pese al impedimento legal y que los recursos estaban etiquetados para solventar la nómina y gastos de operación de la universidad. Según la parte acusadora, los imputados cancelaron la cuenta 65503900996 de Santander, donde originalmente se depositaban las aportaciones, y abrieron la cuenta 3001143655 en Banco Interacciones, donde el rector, por mandato irrevocable, pidió a la Secretaría de Hacienda estatal el depósito de las ministraciones estatales. Además, pidió que el testimonio del rector (presentado al inicio de la audiencia anterior) se tomase como una confesión, porque reconoció ser servidor público y haber autorizado las transacciones. En respuesta, los abogados defensores del rector y el ex tesorero insistieron en que no se configura delito alguno porque los imputados actuaron conforme a la ley. Argumentaron que no fue violada la Ley de Deuda Pública local, esencialmente, por dos razones: porque se establecía que los órganos autónomos y entidades de la administración pública debían solicitar autorización del Congreso para adquirir créditos, con excepción de los destinados para obras; y porque la UAEM no es un órgano, sino un organismo autónomo, que tiene independencia, personalidad jurídica y patrimonio propio. Además, señalaron, el propio Consejo Universitario autorizó y mandató al rector la adquisición del crédito. Insistieron que los recursos fueron direccionados a obras de infraestructura universitaria y que, al no tener el carácter de servidores públicos, no les aplica la ley estatal de responsabilidades. Tras concluir el debate, el juez determinó vincular a proceso al rector y el ex tesorero, por considerar que sí tienen el carácter de servidores públicos y que sí hay indicios de la comisión de un delito, debido a que hay aceptación de la firma del contrato para adquisición del crédito con el Banco Interacciones y que, si bien no fue usado para beneficio personal, sino para obras en la universidad, fueron afectadas las participaciones estatales que recibe la UAEM para un fin distinto al etiquetado, es decir, la nómina y operatividad de la institución educativa. También enfatizó que los imputados no pueden evadir su responsabilidad, con el argumento de que la contratación del crédito fue mandato del Consejo Universitario, ni tampoco pueden argüir que el presupuesto estatal que recibe la UAEM puede ser manejado discrecionalmente por la administración universitaria, pues recalcó que estos recursos fueron etiquetados para fines específicos en el convenio signado por el representante de la universidad, la SEP, y el gobierno del estado. En virtud de que el rector y el ex tesorero cuentan con una suspensión definitiva de un juez de distrito, el juez de control no impuso medidas cautelares a los imputados. Sólo fijó dos meses para el cierre de investigación.

La Unión de Morelos, p.4, (Maciel Calvo),

<https://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/115954-vinculan-a-proceso-a-alejandro-vera.html>

Vincula juez a proceso a rector de la UAEM

Un juez de Control y Juicios Orales decretó auto de vinculación a proceso en contra del rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Jesús Alejandro Vera Jiménez y el ex tesorero, Eduardo Sotelo Nava, acusados por el delito de peculado por distraer un monto superior a los 600 millones de pesos en agravio de las arcas de la máxima casa de estudios. Fue durante una audiencia que duró un lapso de seis horas 45 minutos, cuando el juez de control, Adolfo González López, dio inicio con la audiencia de vinculación a proceso en las instalaciones de los Juzgados de Control y Juicios Orales de Primera Instancia del Primer Distrito Judicial con sede en Cuernavaca. Durante su desarrollo, el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, no se presentó en la audiencia oral bajo el argumento de que no fue notificado para dicho proceso judicial, debido a que padecía de problemas de hipertensión y que necesitaba reposo, por lo que los abogados presentaron un certificado médico expedido por Joaquín Salgado, encargado de la Dirección de Servicios Médicos de la UAEM. No obstante, la defensa alegó que la secretaria particular de la Rectoría de la UAEM no había recibido ninguna notificación de la reanudación de la audiencia de vinculación a proceso, por lo cual Alejandro Vera no se dio por enterado. Por ello, el impartidor de justicia, Adolfo González López, consideró que no era “forzosa” la presencia de Alejandro Vera para el desarrollo de la audiencia, ya que dio cumplimiento a la resolución de los magistrados que integran la Tercera Sala del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) de reponer la audiencia de vinculación a proceso, misma que fuera suspendida el 01 de octubre pasado, luego de que el agente del Ministerio Público de la Fiscalía Anticorrupción, Elio Brito Cantú, no entregó completa la carpeta de investigación a la defensa particular del rector. En ese tenor, Sergio Parra, abogado del catedrático, reiteró nuevamente ante el juez que no contaba con la carpeta de investigación íntegra; sin embargo, el agente del Ministerio Público Octavio Ibarra arribó a la Sala 2 con el expediente que llevaba dentro de una caja para integrarla. Y es que los tres litigantes que se presentaron en representación de Alejandro Vera escucharon del impartidor de justicia la resolución de vinculación a proceso penal en contra de Vera Jiménez y Sotelo Nava, quienes distraeron montos superiores a los 600 mdp, debido a que se acreditó el valor probatorio del delito de peculado, debido a que los imputados lo cometieron a título de coautores materiales. Se tomó en consideración al momento de la celebración del contrato de crédito con el Banco Interacciones, en el que comprometieron el 2.5% del presupuesto del gobierno del estado que se les tenía que

ser asignado bajo los rubros mil, dos mil y tres mil, mismo que no generó el delito de peculado, sino los depósitos a otras cuentas bancarias”, manifestó el impartidor de justicia. Por tal motivo, el agente del MP de la Fiscalía Anticorrupción solicitó al juez de control y juicios orales que otorgara dos meses para el cierre de las investigaciones, por ello, el juez de la causa, Adolfo González decretó hasta el próximo 15 de enero del 2018, como fecha límite para reanudar la audiencia de juicio oral, además de que las medidas cautelares serán impuestas por un juez federal, una vez que se resuelva el amparo que promovieron ambos servidores. Cabe destacar que en reiteradas ocasiones la defensa del rector solicitó al juez posponer dicha audiencia, bajo el argumento de que el imputado no estaba presente y que el juez se había excusado de este caso por la denuncia penal que presentó la Fiscalía Anticorrupción al cuestionar su imparcialidad por la resolución que emitió en la audiencia del 01 de octubre pasado.

El Regional del Sur, p.3, (Erick A. Juárez),
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=94825>

Vinculan a proceso a rector de la UAEM Alejandro Vera por peculado

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera, fue vinculado a proceso por el delito de peculado cuya imputación tiene como origen la contratación de un crédito original por 600 millones de pesos, sin la autorización del Congreso estatal y por pagar la suerte principal e intereses con recursos etiquetados para papelería, servicios y nómina. El rector no puede ser detenido por este delito porque cuenta con un amparo de la justicia federal, como lo hizo para protegerse contra la orden de aprehensión librada en su contra por el delito de enriquecimiento ilícito. El juez de Control, Juicio Oral y Ejecución de Sanciones, Adolfo González López, dictó el mismo fallo para el ex tesorero de la UAEM, Eduardo Sotelo Nava, por firmar la solicitud del crédito. Los abogados del rector exhibieron un justificante médico para excusar la ausencia del catedrático en la sala de juicios orales y, según el documento, el rector sufre de hipertensión. El fiscal Anticorrupción del estado, Juan Salazar Núñez, autor de las imputaciones de peculado y enriquecimiento, armó que el justificante médico salvó al rector de ser considerado sustraído de la acción de la justicia y tampoco se libró orden de aprehensión en su contra, pero informó que apelarán el fallo para exigir que ésta se ejerza contra el catedrático. El juez fijó el 15 de enero para el cierre de investigaciones, mientras el fiscal Anticorrupción dijo que el rector tiene hasta el 21 de este mes para presentarse a otra audiencia.

El Universal, (Justino Miranda),
<http://www.eluniversal.com.mx/estados/vinculan-proceso-rector-de-la-uaem-alejandro-vera-por-peculado>

Vinculan a proceso a rector de la UAEM

Alejandro Vera, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos y Eduardo Sotelo, ex tesorero de la misma institución, son vinculados a proceso por peculado de 600 mdp. El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez fue vinculado a proceso este día por el delito de peculado, a pesar de que el pasado 1 de octubre, el juez de control determinó un auto de no vinculación a proceso. El auto de no vinculación se había determinado porque no se contó con las pruebas suficientes, aunado a que se violentaron los derechos de los imputados, situación por la que la defensa como el ministerio público apelaron. Asimismo, se vinculó a proceso al ex tesorero de la institución, Eduardo Sotelo Nava. Sin embargo, el rector no se presentó a la audiencia, presentando un justificante médico y, a su vez, los representantes legales señalaron que por declaraciones del fiscal anticorrupción, Juan Salazar Núñez, tenían la versión de la existencia de una tercera carpeta de investigación por un delito del orden federal, que hasta el momento no ha sido confirmado por la PGR, pero por el que se temía que ahí fuera detenido. Al respecto, los abogados defensores del titular de la máxima casa de estudios morelense, confirmaron que a pesar de que se solicitó la postergación de la audiencia, porque el juez incluso manifestó en un inicio el desconocimiento del caso, al medio día de este miércoles, se llevó a cabo la audiencia con la presencia de los defensores del rector. Aun cuando la defensa del rector presentó pruebas de descargo, por lo que solicitó antes la postergación indefinida de esa audiencia. Por la mañana, uno de los abogados, Sergio Parra comentó que la tercera sala del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) en Morelos el 13 de noviembre de este año emitió una resolución en donde declaró infundada los agravios de ambas partes y revocó el fallo del juez de primer grado. Ordenando así la reposición del procedimiento, es decir, la continuación de la misma, pese a que la defensa aportó pruebas de descargo. Pero la decisión de dicha sala, también fue impugnada a través de un amparo. Ante esta situación, el juez otorgó a la fiscalía anticorrupción morelense, un plazo de dos meses para presentar todas las pruebas de los delitos que se le imputan a Vera Jiménez, como es el de peculado y el de enriquecimiento ilícito, este último del que también se le acusa a su esposa, María Elena Ávila. Ambos tendrán que comparecer en enero. Asimismo, en la mañana diversas organizaciones de abogados morelenses expresaron su preocupación por el comportamiento del Tribunal Superior de Justicia en Morelos, ya que en trámites en ciudadanos comunes, tardan meses en resolverlos y, en el caso del rector, han acelerado su proceso.

El Financiero, (Verónica Bacaz) y **Reforma**, p.18, (Benito Jiménez)

<http://www.elfinanciero.com.mx/nacional/vinculan-a-proceso-a-rector-de-la-uaem-en-su-ausencia.html>

Vinculan a proceso a rector de la UAEM por peculado

Un juez determinó abrir un proceso por peculado contra Alejandro Vera Jiménez y Eduardo Sotelo Nava, ex tesorero de la institución, por más de 600 millones de pesos. El rector de la Universidad Autónoma del estado de Morelos, Alejandro Vera Jiménez, y el ex tesorero de esa institución Eduardo Sotelo Nava fueron vinculados a proceso por el delito de peculado por más de 600 millones de pesos. Luego de una audiencia de más de siete horas, el juez Adolfo González López dictó el auto de vinculación a proceso a Vera Jiménez y Sotelo Nava bajo el criterio de que no utilizaron los recursos para fines personales, pero con su manejo sí pusieron en peligro a dicha casa de estudios. El criterio del juez deriva de los señalamientos de la Fiscalía Estatal Anticorrupción que acusa a ambos de utilizar el presupuesto anual de la UAEM para pagar un crédito bancario, el cual fue solicitado y obtenido de forma irregular, es decir, sin el consentimiento del Congreso estatal. De acuerdo con la indagatoria, Vera Jiménez y Sotelo Nava son responsables de comprometer el ingreso mensual propio de la UAEM para pagar ese préstamo (ya que fue ofrecido en garantía), lo que ha derivado en una crisis financiera en la institución que catorcenalmente tiene dificultades para pagar las nóminas de trabajadores administrativos, académicos y de confianza, por lo que el déficit de la máxima casa de estudios ya alcanza los mil millones de pesos. La audiencia y la determinación del juez se efectuó pese a la ausencia del rector de la UAEM, quien argumentó un padecimiento circulatorio, por lo que su abogado Ricardo García Bravo presentó la receta correspondiente como justificante médico para validar la ausencia. García Bravo también pretendió utilizar la inasistencia “justificada” del rector para diferir la audiencia, lo cual no le fue concedido, como tampoco le fue reconocido el reclamo por la reposición de esta audiencia, pese a que el mismo juez ya la había declarado suspendida el pasado 1 de octubre, cuando se percató que la Fiscalía Anticorrupción había incurrido en irregularidades para acusar a los universitarios. En el tiempo de las exposiciones y alegatos, el juez recordó a la defensa de Vera Jiménez y Sotelo Nava que independientemente de los reclamos, la sala tercera del Tribunal Superior de Justicia le había ordenado reponerla y así se cumplió la indicación. El rector llega a esta audiencia con otro proceso penal en su contra, pues la Fiscalía Anticorrupción lo acusa a él y a su esposa María Elena Ávila Guerrero de enriquecimiento ilícito. El pasado sábado policías y elementos de la Fiscalía llegaron hasta la casa del rector y su esposa en el municipio de Emiliano Zapata y a través de una orden de cateo intentaron hacer valer la orden de aprehensión, pero no los localizaron. Sin embargo, el lunes Vera Jiménez obtuvo una suspensión provisional por parte de un juzgado federal, no obstante no se ha presentado en público desde el fin de semana. La mañana de este miércoles, su abogado, Ricardo García Bravo reconoció que la ausencia del rector y de su esposa de actos o actividades públicas se debe al temor fundado de que pueda ser aprehendido por algún “otro asunto” que le hayan acelerado en su contra. Al respecto, el presidente de la Barra de Abogados, Miguel Ángel Rossete Flores, cuestionó la celeridad con que avanzó la solicitud de revocación de la audiencia de vinculación a proceso anterior desde el Poder Judicial. Indicó que un asunto que pudo llevar hasta ocho meses se resolvió en 24 horas, curiosamente –dijo cuando era el único resquicio judicial que existía para mantener sujeto a Vera Jiménez a un proceso judicial, evitar que se escabullera y gozar de libertad, luego de la suspensión de la orden de aprehensión.

Milenio, (David Monroy),

http://www.milenio.com/policia/alejandra_vera-ex_rector-uaem-orden_captura-audiencia-fiscalia_anticorrupcion_morelos_0_1067293708.html

Vinculan a proceso a rector de la UAEM por peculado

Alejandro Vera fue vinculado a proceso bajo el argumento de poner en riesgo el patrimonio de la UAEM; enfrentará su proceso en libertad tras obtener amparo. Un Juez de Control vinculó a proceso a rector de UAEM Alejandro Vera Jiménez y al ex tesorero de la Universidad, Eduardo Sotelo Nava acusados del presunto delito de peculado; enfrentará el rector su proceso en libertad tras contar con un amparo provisional que lo protege para ser aprendido. El argumento del juez fue que “no sustrajo recursos para un fin personal, sino que puso en riesgo el patrimonio de la UAEM”, aunque Vera Jiménez no se presentó a la audiencia con el argumento de que no fue notificado y por problemas de salud. En una maratónica audiencia en la sala 2 del Tribunal de Juicios Orales con sede en Cuernavaca, el juez Adolfo González López dio cumplimiento a la resolución de la Tercera Sala del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), luego del fallo de los tres magistrados Miguel Ángel Falcón, María Imelda Franco Zavala y Manuel Díaz Carvajal que ordenaron la reposición del proceso. La defensa del rector, César Ricardo García Bravo, en los alegatos justificó la ausencia de su representado -Vera Jiménez- con un certificado clínico emitido por la Dirección Médica de la UAEM, con cita textual “presenta cuadro agudo de hipertensión arterial y requiere de absoluto reposo y medicación especializada”. “Además en la sala de la Secretaría de la Rectoría nunca llegó la notificación para la audiencia por lo que nuevamente se están violando los derechos a una legítima defensa” enfatizó el abogado. Por su parte el juzgador González López expresó que el certificado médico no era “imprescindible” para ausentarse de la audiencia, por lo que ordenó reabrir la carpeta de investigación y deslindar responsabilidades por la

presunta malversación de recursos del orden de los 600 millones de pesos, que solicitó a través de un crédito a la banca privada sin el aval del Congreso de Morelos.

El Heraldo, (Guadalupe Flores),

<https://heraldodemexico.com.mx/estados/vinculan-a-proceso-a-rector-de-la-uaem-por-peculado/>

Rector y ex tesorero de la UAEM irán a juicio por peculado

El juez Adolfo González Pérez determinó vincular a proceso al rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, y a Eduardo Sotelo Nava, ex tesorero de la institución, por el delito de peculado. El pasado primero de octubre, el mismo juzgador decretó la no vinculación a proceso a los dos imputados porque el Ministerio Público no entregó a la defensa todas las pruebas que contenía la carpeta de investigación. Vera Jiménez no acudió a la audiencia efectuada ayer; sus abogados justificaron su ausencia con un certificado médico en el cual se menciona que el rector padece hipertensión arterial. La audiencia de ayer fue resultado de que la tercera sala del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) ordenó revocar la decisión de no vinculación a proceso, y reponer la audiencia. El mismo juez González Pérez determinó llevar a juicio al rector y al ex tesorero por detectar una especie de indicio razonable del delito de peculado, resultado de que los acusados habrían distraído recursos que el gobierno del estado otorgó a la UAEM y que, según la fiscalía anticorrupción, estaban etiquetados para el gasto corriente de la institución, no para pagar créditos o hacer obras. Eso no quiere decir que los señores sean culpables. Contamos con medios de defensa, podemos interponer un recurso de apelación o acudir directamente al ámbito federal mediante la interposición de un amparo, sacar el asunto de la esfera local para acudir a la federal, en donde confiamos plenamente en los órganos de control constitucional, dijo Sergio Parra, uno de los tres abogados del rector y el ex tesorero. El litigante sostuvo que las circunstancias de tiempo, modo, lugar y ocasión del hecho ilícito no están debidamente demostradas". Agregó que tampoco se determinó el monto que el rector y el ex tesorero habrían distraído, pues durante la audiencia se mencionaron tres sumas: mil 400, 760 y 450 millones de pesos. Parra adelantó que buscará un amparo para Vera Jiménez y Sotelo Nava por irregularidades en que habrían incurrido el juez y la tercera sala del TSJ, entre ellas que no se entregó a los acusados la correspondiente carpeta de investigación completa y se violó el debido proceso. Los fiscales anticorrupción del estado dieron un plazo de dos meses para concluir las investigaciones, el cual vence el 15 de enero de 2018. El abogado aseguró que el rector no acudió a comparecer por su estado de salud; negó que esté sustraído de la justicia y dijo que la defensa determinará cuándo responderá Alejandro Vera a esta fabricación de delitos. La madrugada del pasado 11 de noviembre un juez estatal giró orden de aprehensión contra el rector y su esposa, María Elena Ávila, a quienes acusa de enriquecimiento ilícito, y ordenó un cateo en el domicilio de ambos. Vera Jiménez obtuvo una suspensión provisional contra la orden de arresto, pero la tercera sala del TSJ revivió una causa penal anterior por peculado y ordenó repetir la correspondiente audiencia de vinculación. La defensa de Alejandro Vera ha insistido en que estos procesos forman parte de una revancha política del gobernador Graco Ramírez.

La Jornada, p.31, (Rubicela Morelos),

<http://www.jornada.unam.mx/2017/11/16/estados/031n1est>

Vinculan a proceso a Alejandro Vera

A proceso fueron vinculados el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez y el ex tesorero Eduardo Sotelo Nava, por su presunta responsabilidad en el delito de peculado. No obstante, ambos le harán frente al proceso en libertad, derivado de la suspensión que un juez les otorgó para que no sean detenidos. Ayer se realizó la audiencia de cumplimiento de ejecutoria de amparo, atendiendo la resolución de la Tercera Sala del Tribunal Superior de reponer la audiencia del 1 de octubre, luego del recurso de apelación al que recurrió la Fiscalía Anticorrupción tras la no vinculación a proceso. A consideración del juez se actualiza el delito de peculado, no por la firma del contrato del 1 de julio del 2014 con una institución bancaria, sino cuando ocurre la primera transacción del recurso del 2.5 del presupuesto estatal, el 30 de julio del 2014. Además el hecho de que exista la autonomía, ésta se debe de dar con recursos propios y no con aquellos que ya estaban comprometidos según los acuerdos, puesto que el 2.5 tenía que ser destinado para el pago de salarios, papelería y demás servicios de la máxima casa de estudios. De esta manera la distracción del recurso de enero del 2016 a junio del año en curso, ya que el resto de las transacciones no fueron tomadas en cuenta, da un monto de 795 millones 549 mil pesos del 2.5 que tenían que ser usados para fines ya establecidos, y no para pagar un crédito bancario². Es por ello que al darse una vulneración al bien jurídico se genera el peculado, decretando el auto de vinculación a proceso en contra del rector, quien no acudió a la audiencia, argumentando no fue notificado.

Plazo

Se darán dos meses pa

Diario de Morelos, (Omar Romero),

<https://www.diariodemorelos.com/noticias/vinculan-proceso-alejand-ro-vera>

No se presenta el rector a audiencia

Alejandro Vera Jiménez no se presentó a la audiencia de vinculación a proceso por el delito de peculado programada para este mediodía. Horas previas, su abogado César García Bravo explicó que la tercera sala del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) había ordenado revocar la no vinculación a proceso por el delito de peculado. Asimismo, señaló que no habían logrado obtener el amparo; ante ese panorama declaró que existía el riesgo de que el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) fuera detenido. Finalmente el juez de control determinó vincular a proceso por el delito de peculado al rector de la UAEM Alejandro Vera y al tesorero Eduardo Sotelo Nava. En los próximos minutos podría librarse orden de aprehensión contra ambos.

El Sol de Cuernavaca, (Con información de Mónica González),
<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/no-se-presenta-el-rector-a-audiencia>

Denuncian irregularidades en resolución de apelación, abogados de Vera Jiménez

Abogados defensores del rector de la UAEM, Alejandro Vera, denunciaron diversas irregularidades en la resolución del recurso de apelación promovido por la Fiscalía Anticorrupción, el cual fue resuelto por un tribunal de alzada del Poder Judicial que ordenó al juez de control la reapertura del juicio de vinculación a proceso por el delito de peculado en contra del rector de la UAEM y su ex tesorero. Luego de que este martes, un tribunal de alzada -integrado por los magistrados Miguel Ángel Falcón Vega, María Idalia Franco Zavaleta y Manuel Díaz Carvajal- ordenara a un juez de control reponer el juicio de peculado en contra del rector de la UAEM y su ex tesorero Eduardo Sotelo Nava, los abogados de Vera Jiménez presentaron un amparo ante la justicia federal para evitar que su representado sea acusado o procesado de manera ilegal. En este sentido, el abogado del rector, Sergio Parra González, aseguró que durante la noche de este martes presentaron un escrito al juez de control para evitar que el impartidor de justicia, Adolfo González, reanudara la audiencia de vinculación a proceso en contra de Vera Jiménez acusado por el delito de peculado por más de 600 millones de pesos por concepto de un crédito a pagar hasta el próximo 2020. Parra González informó que en su momento, el juez local Adolfo González se excusó por contar con una denuncia penal por emitir una resolución de no vinculación a proceso en contra del rector y su ex tesorero por delitos en contra de la administración de justicia, por lo que alrededor de las 12 del día, se llevó a cabo una audiencia sin la presencia de Vera Jiménez, quien no se presentó a la sala de control ante el temor de la fabricación de otro delito. "El Tribunal de apelación hasta este momento no ha calificado la excusa del juez Adolfo González, entonces ni uno y ni otro pueden llevar a cabo la audiencia, por eso pedimos el diferimiento por tiempo indefinido, porque por independencia de que el Tribunal califique esa excusa, hay un amparo", dijo.

El Regional del Sur, p.3, (Erick A. Juárez),
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=94823>

Respaldan abogados al rector tras persecución política en su contra

Diversas agrupaciones de abogados respaldaron a los defensores legales del rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, por la persecución política de la que ha estado sujeto junto con su esposa, donde se teme incluso sufra algún atentado en su contra. En este sentido, el presidente de la Barra de Abogados en Morelos, Miguel Ángel Rosete Flores, aseguró que su agrupación respaldará a los abogados particulares de Vera Jiménez ante el temor de alguna acción en su persona. Además de que solicitó a las autoridades estatales la destitución del Fiscal Anticorrupción, Juan Salazar Núñez, quien hasta el momento ha fallado en la integración de las carpetas de investigación en contra de los ex alcaldes acusados de peculado, reprochando además el actuar de los magistrados y jueces del Poder Judicial, quienes han vulnerado el debido proceso al emitir las resoluciones en contra de Vera Jiménez. "Hacemos un llamado al TSJ para no haya intereses más allá a la legalidad, más allá a un debido proceso y que se respeten los derechos humanos y que se respete lo que establece la Constitución y las leyes que así lo permiten (...) Queremos señalar que han habido resoluciones que nos sorprenden a través de la sala del TSJ, integrada por el magistrado Miguel Ángel Falcón Vega, María Idalia Franco Zavaleta y Manuel Díaz Carvajal; consideramos que las resoluciones sean prontas y expeditas como las que hicieron en un término no mayor a las 24 horas al resolver un recurso de apelación en el cual en ese término fue resuelto para que comparezca el rector por el delito de peculado", dijo. En ese sentido, el ex presidente de la Asociación de Abogados Penalistas, Christian Frago Velázquez consideró importante que las autoridades judiciales respeten el debido proceso legal y se realice un juicio justo; al mencionar que hasta el momento se ha violentado el derecho a la inviolabilidad del domicilio del rector, al otorgar y ejecutar un domicilio y la orden de aprehensión de un delito que no obedece a una sanción de prisión preventiva. "En este sentido debió haber sido citado y posteriormente girar la orden de aprehensión en dado caso de que no haya comparecido, entonces sí girar las ordenes de aprehensión, pero qué sucede, se hace una solicitud y de manera inmediata se libera una orden de aprehensión...".

El Regional del Sur, p.3, (Erick A. Juárez),
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=94824>

Abogados de rector reciben respaldo

Los abogados del rector Alejandro Vera recibieron el respaldo de diversas asociaciones de profesionales del derecho ante lo que calificaron una represión política del Poder Ejecutivo; además, criticaron la falta de autonomía del Poder Judicial. En rueda de prensa, la Barra de Abogados, a través de Miguel Ángel Rosete llamó a que haya garantías para los profesionistas, quienes dijo, pidieron su apoyo y solidaridad. Mencionó que causa extrañeza la forma en que se está resolviendo el caso del rector por lo que también pidió un justo y debido proceso. “El llamado es a que se respete la legalidad, el Estado de derecho, y los magistrados que de la misma forma resuelvan todas las resoluciones que les toque resolver como lo están haciendo con el rector Alejandro Vera... No queremos que regresen los procesos de consigna; creemos en la división de los tres poderes y que la ley se debe aplicar conforme a Derecho”. Al exhorto también se sumaron Christian Fragosó, de la Asociación de Abogados Penalistas y Enrique Paredes Sotelo, del Colegio de Abogados.

El Sol de Cuernavaca, (Con información de Mónica González),

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/abogados-de-rector-reciben-respaldo>

Clausuran simbólicamente la fiscalía anticorrupción de Morelos

Integrantes de la Asociación Cívica Morelense marcharon a las oficinas de la Fiscalía Especializada para la Investigación de Hechos de Corrupción y las clausuraron en forma simbólica; asimismo, acusaron a su titular, Juan Salazar Núñez, de proteger a corruptos, entre ellos el gobernador perredista Graco Ramírez, y de perseguir judicialmente al rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez. Vamos a clausurar simbólicamente esta oficina. Exigimos que, si tiene poquita dignidad (Salazar Núñez), renuncie al cargo, que no siga fabricando delitos y persiguiendo a los enemigos del gobernador Graco Ramírez, como el rector de la UAEM, afirmó Gabriel Rivas Ríos, líder de la asociación. No necesitamos una fiscalía que protege a delinquentes como el gobernador y su esposa, Elena Cepeda; al dirigente del Partido de la Revolución Democrática, Rodrigo Gayosso Cepeda (quien ha manifestado sus aspiraciones de contender por la gubernatura), y a Manuel Martínez Garrigós, ex alcalde de Cuernavaca. Hay denuncias contra ellos, pero no proceden, dijo el activista. El contingente, de unas 50 personas, realizó un mitin la mañana del miércoles frente a la fiscalía anticorrupción, donde repudió las ilegalidades en que ha incurrido esa dependencia en sus acusaciones contra Vera Jiménez por peculado y enriquecimiento ilícito, y atribuyeron la persecución a que éste ha exigido la renuncia de Graco Ramírez por la inseguridad y la inhumación de al menos 200 cadáveres en las fosas clandestinas de Tetelcingo y Jojutla. Violaron todos los derechos del rector y su familia al acudir a su domicilio la madrugada del pasado sábado, y por la orden de aprehensión que dictaron. Nos parece que Graco, en su afán de venganza y por odio, violenta todo tipo de legalidad y de garantías, y eso no podemos permitirlo, dijo Rivas Ríos. Aseguró que si el gobernador perredista tuerce la ley y ordena la persecución de sus enemigos políticos como el rector de la UAEM, ¿qué les espera a los luchadores sociales que han denunciado actos de corrupción, impunidad y arbitrariedad de la actual administración? Los integrantes de la Barra de Abogados y de otras asociaciones llamaron al Tribunal Superior de Justicia a no ceder a intereses ajenos y a garantizar el debido proceso a Vera Jiménez, quien forma parte del Frente Amplio Morelense, que ha exigido al gobierno federal la renuncia del gobernador.

La Jornada, p.31, (Rubicela Morelos Cruz).

<http://www.jornada.unam.mx/2017/11/16/estados/031n2est>

Simpatizantes de rector de UAEM protestan en Morelos

Integrantes de la agrupación cívica Gustavo Salgado clausuraron simbólicamente los accesos a la Fiscalía Estatal Anticorrupción en solidaridad con el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera, acusado de peculado y enriquecimiento ilícito. Mientras Vera Jiménez era esperado en la sala de juicio orales para comparecer ante un juez en una audiencia de vinculación a proceso, los inconformes exigieron hablar con el fiscal, Juan Salazar Núñez, pero éste no los atendió. Los cerca de 100 manifestantes consideraron al rector como un perseguido político. Los inconformes permanecieron una hora en el lugar, ubicado en la colonia Lomas de la Selva, y posteriormente se retiraron.

Milenio, (David Monroy), http://www.milenio.com/estados/simpatizantes_rector-uaem-alejandro_vera-fiscalia_morelos-milenio-noticias_0_1067293537.html

Ciudadanos clausuran simbólicamente la Fiscalía Anticorrupción

Alrededor de las 10 de la mañana, diversos ciudadanos asistieron a las instalaciones de la Fiscalía Anticorrupción para clausurar simbólicamente el lugar y exigir la renuncia del Fiscal Juan Salazar Núñez por supuestos actos de corrupción. Por lo menos 200 personas se dieron cita en el inmueble ubicado en Calle Vicente Estrada Cajigal, número 515, colonia Lomas de la Selva, para exigir saliera el Fiscal a entablar una mesa de diálogo, debido a la presunta persecución política en contra del rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez y su esposa, María Elena. “No podemos permitir que este tipo de organismos sirvan para proteger a los bandidos y para estar atacando a quienes no están de acuerdo con la forma de gobernar de algunas autoridades”, exclamaron los manifestantes. Pasado el mediodía, autoridades del gobierno estatal se reunieron con los manifestantes y localizaron al fiscal por teléfono, el cual, aseguran les dijo que para recibirlos, deben de llevar todas sus peticiones por escrito. “El

fiscal no nos quiso dar la cara, sólo fue por teléfono, y nos dijo que para recibirnos tenemos que traer oficios y sólo así podemos hablar con él, algo absurdo, volveremos, no tenemos fecha, pero esto no se va a quedar así”, finalizó Gabriel Rivas Ríos.

Eje Sur Morelos, (Ángel Irigoyen),

<https://ejedur.com.mx/2017/11/15/ciudadanos-clausuran-simbolicamente-la-fiscalia-anticorrupcion/>

Participará UAEM en novena edición de Expo Feria Playa Ventura

El Centro de Investigaciones Biológicas (CIB) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en colaboración con la Facultad de Ciencias Biológicas (FCB), participan en la organización de la Novena Expo Feria Playa Ventura 2017, que se realizará los días 18 y 19 de noviembre, en la que se contemplan exposiciones gastronómicas, muestras artesanales de los habitantes de la Costa Chica, concursos de buceo, jaripeo y otras actividades académicas. “Ambas unidades académicas participan con varias temáticas de exposiciones de carteles, referentes a las investigaciones que estudiantes e investigadores realizan”, informó Alejandro García Flores, secretario de centro del CIB. Explicó que dicha Feria se lleva a cabo en la Comunidad de Playa Ventura, Guerrero, y es organizada con la colaboración de la Comisaría Municipal, los prestadores de servicios turísticos, organizaciones civiles, agricultores, ganaderos y palaperos, con el objetivo de dar a conocer diferentes aspectos de la comunidad, como la gastronomía, las artesanías, la biodiversidad y la cultura. “Como universitarios estamos presentes no sólo en la organización, también colaboramos con estas series de exposiciones referentes a los temas de investigación de estudiantes o proyectos de investigación que se están realizando en la región, participamos desde hace más de 20 años con el campamento tortuguero Los Quelonios, donde el objetivo principal es la conservación de las tortugas marinas que arriban a la comunidad”, dijo García Flores. El también investigador del Laboratorio de Ecología del CIB destacó que producto de estas colaboraciones con Playa Ventura se han publicado cuatro tesis de licenciatura de estudiantes de la FCB, “seguimos colaborando con ellos en la parte de difusión y turismo de naturaleza, que son muy importantes”. Finalmente explicó que con estas actividades el CIB y la FCB buscan consolidar su pertinencia social y ambiental en la región de la Costa Chica de Guerrero. “Esta hermandad con la comunidad tiene su origen desde la Escuela de Ciencias Biológicas, hoy Facultad, donde a partir de las prácticas de campo encabezadas por el investigador del CIB, Rafael Monroy, llegaron a la comunidad y a partir de ahí existe esta relación académica”, concluyó.

ADN Morelos, (Sin firma),

<http://www.adnmorelos.com/2017/11/15/participara-uaem-novena-edicion-expo-feria-playa-ventura/>

Participan jóvenes en el foro “Juventud, hablemos de política”

La participación de los jóvenes en los puestos de decisión tanto de los partidos políticos como de los diferentes cargos de elección popular será fundamental para, desde esos espacios, luchar y pugnar porque haya más y mejores espacios de representación para hombres y mujeres jóvenes que hoy serán no solo la diferencia, sino quienes decidirán el destino tanto del país como del estado al momento de acudir a sufragar sus votos el día de la elección, coincidieron líderes juveniles de los diferentes partidos políticos en la entidad. En el marco del foro que se realizó en el auditorio de la Facultad de Farmacia de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, bajo el lema: “Juventud, hablemos de política” que organizó la asociación civil: “Levantando México”, cuyo propósito es que contribuya a que los jóvenes que son el presente del país para que juntos puedan afrontar las dificultades que hay en la actualidad y en la que necesitamos de la juventud que se atreva a dar este gran paso de compromiso y que crean con certeza de que nuestro Estado y país pueden mejorar. Los participantes fueron: Rodrigo Castañeda Serdán, dirigente de los jóvenes en el PRI y secretario de Vinculación Legislativa en el Comité Directivo Estatal, Evelyn Ayala, dirigente Acción Juvenil del Comité Directivo Estatal de PAN; Jesús Rosales, representante de los jóvenes en el Partido de Regeneración Nacional (Morena); Alejandro Marroquín –actual diputado suplente- del Partido Movimiento Ciudadano; Iván Ríos, presidente de los jóvenes del Nueva Alianza; Diego Alcázar, del Partido Encuentro Social; Samir Sandoval, del Partido del Trabajo; y Cesar Betancourt, del Humanista. El gran ausente fue Óscar Camarín, de los jóvenes del PRD. Entre las coincidencias y la petición de lo que requieren y deben de trabajar por parte de los líderes de los jóvenes partidistas, destaca la ausencia en el combate a la delincuencia y por ende, el crecimiento en la inseguridad en los diferentes municipios del estado y las nulas garantías para salir a divertirse a los antros sin temor de que puedan ser asesinados como ha ocurrido recientemente como el caso del bar Attico en Cuernavaca. Por ello, consideraron que es importante que desde su trinchera se pueda impulsar acciones que permitan sacar de la apatía a los jóvenes y convencerlos con propuestas para que desde cualquier ideología política, exija y sea crítico de sus autoridades para que generen mejores condiciones de vida para Morelos y para México.

El Regional del Sur, (Gerardo Suárez),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=94819>

Obtiene estudiante de la UAEM 1er lugar en Congreso Interinstitucional de Investigación 2017

Con el proyecto Especificidad y patogenicidad de cepas de hongos entomopatógenos sobre diatrea magnifactella, Jesús Eduiw Rueda Almazán, estudiante de la Facultad de Ciencias Biológicas (FCB) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), obtuvo el primer lugar en la categoría de Biotecnología y ciencias agropecuarias, en el marco del Cuarto Congreso Interinstitucional de Investigación, realizado en Tabasco el 9 y 10 de noviembre. Dicho congreso tuvo como sede la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco (UJAT) y en éste se llevó a cabo un concurso con siete categorías: Física, Matemáticas y Ciencias de la Tierra; Medicina y Ciencias de la Salud; Ciencias de la Ingeniería; Biología y Química; Humanidades y Ciencias de la Conducta; Biotecnología y Ciencias Agropecuarias y Ciencias Sociales y Economía. “El objetivo de este encuentro académico fue el de fomentar la formación científica en las nuevas generaciones, en esta ocasión participaron 240 estudiantes de 21 entidades del país, que resultaron ganadores del primero y segundo lugar en los concursos estatales”, dijo Eduiw Rueda. “Afortunadamente me tocó ganar el primer lugar, se nos dio un reconocimiento y una computadora como premio, pero esto no se hubiera logrado sin el apoyo del Laboratorio de Control Biológico de Plagas del Centro de Investigación en Biotecnología (CEIB), y el de Parasitología Vegetal del Centro de Investigaciones Biológicas (CIB), así como de la Facultad de Ciencias Biológicas”, destacó el alumno. Rueda Almazán explicó que en la categoría de Biotecnología y ciencias agropecuarias participaron 38 estudiantes de diferentes estados del país, quienes en un lapso de 10 minutos expusieron sus trabajos. Agregó que el trabajo presentado en este concurso, es su proyecto de tesis, el cual estuvo asesorado por Víctor Manuel Hernández Velázquez, profesor investigador del CEIB, en el cual analiza las propiedades de hongos endófitos, particularmente de cepas aisladas de la caña de azúcar y evaluarlas en el principal insecto plaga que afecta este cultivo, el gusano barrenador, (diatrea magnifactella). “Este gusano ataca la caña de azúcar causando más del 50 por ciento de las pérdidas, de ahí su importancia ya que Morelos ocupa el primer lugar a nivel nacional en la producción de caña de azúcar en la modalidad de riego temporal”, dijo el estudiante al destacar la importancia social de esta investigación de tesis que trata de resolver una problemática en los campos de cultivo de caña de azúcar.

La Unión de Morelos, p.11, (UAEM),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/115969-obtiene-estudiante-de-la-uaem-1er-lugar-en-congreso-interinstitucional-de-investigacion-2017.html>

Ofrece Facultad de Estudios Sociales de Temixco diplomados para todo público

La Facultad de Estudios Sociales de Temixco (FEST) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) ofrece diferentes diplomados dirigidos a los estudiantes de la licenciatura en Trabajo Social de esta unidad académica, así como para el público interesado, informó Verónica Arras González, directora de la FEST. Trabajo comunitario, diálogo, cooperación e intercambio de saberes; Herramientas psicoterapéuticas para el trabajo comunitario, y Peritaje social con perspectiva de género, son los diplomados que ofrece la FEST. Arras González informó que estos diplomados fueron implementados después de diferentes diagnósticos para conocer las necesidades de la población y destacó la pertinencia de los estudios en esta área del conocimiento. “Los trabajadores sociales tienen un papel importante en las problemáticas actuales, su presencia están siendo determinante en la atención a familias e incluso en temas alimenticios, y el peritaje que realizan es determinante para los juicios que se dan con perspectiva de género”, dijo. Cabe mencionar que estos diplomados forman parte del Programa Educación para Todos, mismo que se implementó desde hace 10 años con la entonces Unidad Central de Estudios para el Desarrollo Social, (Unicedes), hoy FEST, con el objetivo de promover diferentes cursos y diplomados en donde participe la sociedad en general. Arras González explicó que no necesariamente se requiere alguna formación previa para participar en los diplomados, los cuales son impartidos por docentes de la FEST y en convenio con los Consejos Populares, de Salud mental, Salud comunitaria, Adultos en comunidad y la Red de cooperación institucional. La directora de la unidad académica informó que la matrícula en los diplomados oscila entre los 100 estudiantes, y comentó que la siguiente generación inicia en enero, por lo que los interesados en cursar alguno, pueden solicitar mayores informes en el teléfono: 3 25 33 72, o enviar un correo electrónico a: veronica.arras@uaem.mx.

La Unión de Morelos, p.11, (UAEM),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/115970-ofrece-facultad-de-estudios-sociales-de-temixco-diplomados-para-todo-publico.html>

Promueve UAEM el diálogo y la organización de las comunidades afectadas por el sismo

Para crear un vínculo permanente entre comunidades, universitarios y los distintos actores que trabajan en la reconstrucción luego del sismo del 19 de septiembre, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) organizó el conversatorio Repensar el territorio desde la ciudadanía, titulado Desde los escombros nace la solidaridad, que se llevó a cabo el 9 de noviembre en el auditorio de la Casona Spencer en el centro de Cuernavaca. Alfonso Valenzuela Aguilera, coordinador de la Maestría en Estudios Territoriales, Paisaje y Patrimonio, explicó que este conversatorio tuvo el objetivo de dar un espacio para escuchar la situación de las comunidades después del desastre y cómo la UAEM pueden ayudarlos para que identifiquen las carencias e ir a la par, universitarios y comunidades, para atenderlas sin imponer algún modelo de desarrollo. El también coordinador del Observatorio de Seguridad Ciudadana y Cohesión Social, Alfonso Valenzuela, llamó a los

presentes crear una estrategia conjunta entre los universitarios brigadistas, colectivos, organizaciones civiles y personas que realizan un trabajo incansable, que van desde las labores de acopio, remoción de escombros, vinculación y financiamiento, para lograr la reconstrucción de viviendas. Información, asesoramiento técnico y financiamiento, son algunas de las peticiones más urgentes para los pueblos afectados por el sismo del pasado 19 de septiembre, coincidieron representantes de las comunidades de la Nopalera, el Jicarero, Hueyapan y Tlalquiltenango, durante su participación en la mesa de trabajo Diálogo desde las comunidades, que formó parte de los trabajos del conversatorio. Los representantes de dichas comunidades coincidieron que algunos de los problemas más urgentes tienen que ver con la falta de información referente al acceso del Fondo de Desastres Naturales (Fonden), la falta de transparencia en la entrega de ayuda como víveres y materiales de construcción, así como la falta de una estrategia eficiente y oportuna de intervención en comunidades y rancherías más alejadas del estado de Morelos. Verulo Sánchez Torres, habitante de la Nopalera, destacó la necesidad de reactivar la economía local, diseñar un saneamiento ecológico en las zonas de devastación, organizar redes comunitarias de apoyo para la distribución de víveres, materiales de construcción, así como para el apoyo de servicios médicos y entrega de medicamentos para las familias que lo necesitan. Gabriel Tump, habitante de la comunidad de Hueyapan, abogó por la reconstrucción consensada con las comunidades mediante modelos de vivienda elaboradas con técnicas de adobe, propios de la arquitectura tradicional vernácula, en una lógica de procesos participativos, con capacitación técnica que integre los saberes comunitarios con los científicos arquitectónicos. Respecto a las propuestas de reconstrucción de viviendas, Claudia Rosales Pérez, habitante de Tlalquiltenango, expresó su inconformidad con la creación de casas estandarizadas, por lo que pidieron a las autoridades de gobierno conjuntar los recursos económicos de asociaciones civiles, para elaborar viviendas dignas y permanentes. En su intervención, Estephania Domínguez, habitante de la comunidad del Jicarero, expresó que no se vive de despensas y de la asistencia social, sino del trabajo, por lo que abogaron por la reactivación de la economía local de las pequeñas y medianas empresas comunitarias. Los participantes comentaron que la gente de los pueblos que vive en rancherías alejadas de las cabeceras municipales no van a los albergues por temor al robo de sus cosas, por lo que pidieron mayor vigilancia y seguridad. Cabe de destacar que este conversatorio fue una iniciativa de los alumnos de la Maestría en Estudios Territoriales, Paisaje y Patrimonio y personal del Programa Universitario de Estudios de la Complejidad y Formación de Ciudadanía de la UAEM, quienes moderaron las mesas de trabajo: Diálogo desde las comunidades, Colectivos y sociedad civil organizada, ¿Gestión o autogestión?

La Unión de Morelos, p.11, (UAEM),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/115968-promueve-uaem-el-dialogo-y-la-organizacion-de-las-comunidades-afectadas-por-el-sismo.html>

Presentan cuarto Festival de Ajedrez Memorial "Marcel Sisniega"

Todo está listo para que sábado y domingo se celebre el cuarto Festival de Ajedrez Memorial "Marcel Sisniega", evento que se llevará a cabo en la biblioteca central de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Ayer, en conferencia de prensa, Rubén Canales, presidente de la Asociación de Ajedrez de Morelos, dio a conocer los detalles del festival, en el cual se esperan a más de 100 competidores nacionales y extranjeros. Además del responsable del llamado deporte ciencia estuvieron Eduardo Corona, Jaime Serna, Aida Hernández Salgado y Roberto del Río, nadador en la modalidad de aguas abiertas. El torneo contará con las categorías Abierta, Juvenil e Infantil, además se tiene confirmada la participación de ajedrecistas extranjeros. "Este evento no ha sido fácil de organizar por la situación que hemos vivido en estas últimas semanas, pero sí creo que será el más emotivo. Vamos a tener una serie de torneos abiertos, en el que podrán participar niños y jóvenes, y uno cerrado en el que participarán maestros internacionales de Argentina, Cuba y México", comentó Rubén Canales, presidente de la Asociación de Ajedrez de Morelos. A la par de la competencia, se tendrá una exhibición de partidas simultáneas con Seppe de Vresse, maestro de Bélgica, un torneo solidario online con jóvenes de México, Hungría y España y torneos abiertos de partidas rápidas y relámpagos. Morelos estará representado por Isaac García, seleccionado nacional y que se alista para participar en el Campeonato Panamericano de Ajedrez que se llevará a cabo del 22 al 27 de noviembre en Durango. Las actividades del certamen iniciarán a partir de las 10 horas.

La Unión de Morelos, p.35, (Elizabeth Díaz),

<https://www.launion.com.mx/morelos/deportes/noticias/115986-presentan-cuarto-festival-de-ajedrez-memorial-marcel-sisniega.html>

Presentan Festival de Ajedrez

Este miércoles por la mañana, en el centro de Cuernavaca, fue presentado el IV Festival Nacional e Internacional de Ajedrez Memorial Marcel Sisniega Campbell, que se realizará el fin de semana en la Biblioteca Central de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Rubén Canales Inocencio, presidente de la Asociación de Ajedrez del Estado de Morelos; Roberto del Río, premio estatal de la Juventud 2017 y quinto lugar mundial en aguas abiertas; Jaime Serna, director general del Consejo Estatal de Abogados y Hayde Hernández Salgado realizaron una rueda de prensa en la que se informó que este evento

deportivo contará con tres categorías, dos abiertas: infantil y juvenil. Además habrá un torneo cerrado por invitación, el cual busca traer a los mejores jugadores nacionales. El evento de ajedrez será el 18 y 19 de noviembre. Además del evento deportivo se tendrán múltiples actividades alternas como cada año, en la página web www.marcelisisniega.com se encontrarán las bases y programa de actividades del evento. Cabe destacar que el presente festival es impulsado por la Asociación de Ajedrez de Morelos. En las ediciones 2014 y 2015 se tuvo la participación de alrededor de 400 participantes, incluido un nutrido grupo de ajedrecistas internacionales.

El Sol de Cuernavaca, (Roger Mixcoac),

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/deportes-local/presentan-festival-de-ajedrez>

Pese a resultados lo dieron todo

La futbolista Jacqueline Popoca, del equipo Cracks Miacatlán UAEM, aseguró que su equipo lo dio todo en la fase de Repechaje y durante toda la Copa Morelos Femenil Tecate. Tras la derrota ante Toritas Jeed, Jacqueline comentó que, pese a caer nuevamente, dominaron el partido, tal y como lo hicieron en fase de grupos. “Nos levantamos a pesar de tener caídas más fuertes en los demás encuentros, todas veníamos con actitud para ganar y continuar hasta el final, ya que aspirábamos al título”, mencionó durante la entrevista a DDM. La mediocampista mencionó que ya había estado en otras ediciones de la Copa Morelos Femenil jugando con el equipo de Selección Xochitepec, donde solo jugó dos partidos, sin embargo, ha estado en otros torneos. “Mis papás jugaban fútbol de chicos, yo nunca lo había practicado hasta los 15 años que me decidí entrar a un equipo, empecé jugando con hombres y después estuve en ligas con mujeres hasta poder llegar a la Copa Morelos Femenil en 2016”, recordó. Jacqueline, por el momento, se visualiza continuando con sus entrenamientos para demostrar su verdadero nivel en las canchas.

Diario de Morelos, (Maya Ocampo),

<https://www.diariodemorelos.com/noticias/pese-resultados-lo-dieron-todo>

¿Quién es Gustavo Urquiza Beltrán?

Semblanza . El Dr. Gustavo Urquiza Beltrán estudió Ingeniería Industrial Mecánica en el Instituto Tecnológico de Culiacán (74-78) y su tesis de licenciatura estuvo relacionada con el Uso de Cambiadores de Calor de Contacto Directo en Sistemas Geotérmicos de Ciclo Binario para la Generación de energía Eléctrica. Ha realizado sus estudios de Maestría en Ingeniería Mecánica, con opción en Energética, en la Escuela Superior de Ingeniería Mecánica y Eléctrica (ESIME) del Instituto Politécnico Nacional (IPN), cuya tesis fue basada sobre el Estudio del Efecto Dinámico de las Estelas en un Intercambiador de Calor Tubular Sumergido, empleado en circuitos termodinámicos de Bombas de Calor, así como un Diploma de Estudios Aprofundizados (DEA) en el área de Energética en la Ecole Nationale Supérieure D'Electricité et de Mécanique del Instute Polytechnique de Lorraine, Francia. Asimismo, ha realizado sus estudios de doctorado en el Departamento de Ingeniería Mecánica de la Escuela Politécnica de Montreal, Canadá, enfocando su tesis al estudio del flujo y transferencia de calor en cavidades cilíndricas en rotación encontradas en máquinas para la Generación de Energía Eléctrica. Al término de sus estudios del DEA ingresó (1985) como investigador al grupo de análisis térmico del Departamento de Turbomaquinaria, Instituto de Investigaciones Eléctricas (IIE). Al cabo de 6 años fue colaborador y Jefe de Proyecto en el mismo grupo de investigación. Desde 1995 hasta el 2003 fue coordinador del grupo de Análisis y Diagnóstico de Pérdidas Termodinámicas en Turbinas de Vapor y Gas, donde participó activamente en aproximadamente en 30 evaluaciones de diferentes turbomáquinas durante su mantenimiento mayor sugiriendo recomendaciones para eliminar pérdidas en diversos componentes (sellos, bloques de toberas, desgaste en canal de álabes, etc.) logrando ahorros considerables de combustible, reflejándose en mejoras en el régimen térmico de las máquinas. A partir de estas experiencias de análisis se desarrollo y estableció una metodología (incluyendo un programa computacional para el análisis) la cual fue transferida, mediante cursos que el Dr. Urquiza impartió, a Ingenieros de todas las regiones de Comisión Federal de Electricidad. Desde 1986 hasta la fecha imparte ininterrumpidamente (excepto por un periodo de tres años, por motivos de realización de estudios de doctorado) la materia de Transferencia de Calor en la Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería (FCQeI), de la cual es Catedrático Titular desde 1987. Asimismo, ha impartido diversos cursos en la Maestría en Ingeniería Química (transferencia de calor e intercambiadores de calor) desde 1999. Hasta la fecha cuenta con 21 artículos publicados en revistas internacionales arbitradas y/o Indexadas, 58 artículos in extenso en Memorias de Congresos Nacionales e Internacionales y cuenta con 3 patentes otorgadas, dos en trámite y dos derechos de autor. Ha dirigido 14 tesis de licenciatura, 7 de maestría y 3 de doctorado. Cuenta con 2 reconocimientos de concursos nacionales por dirección tesis de licenciatura de estudiantes de la UAEM. Asimismo, ha recibido la distinción de “Los Mejores de 1996” otorgado por la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) Durante el periodo que ha laborado en la UAEM-CIICAp-FCQI como Profesor Investigador de Tiempo Completo, desde Junio de 2003 a la fecha, ha publicado 7 artículos en revistas arbitradas, 10 artículos in extenso, y ha impartido 4 conferencias. Asimismo, está dirigiendo dos tesis de doctorado, dos de maestría y 3 tesis de licenciatura. Ha impartido 6 cursos de licenciatura, 6 de maestría y es tutor de tres estudiante de maestría. Desde 1986 ingresó al Sistema Nacional de Investigadores como candidato a investigador,

actualmente acaba de recibir su nuevo nombramiento de nivel I que comprende de Enero de 2008 a Diciembre de 2011. Durante su estancia en la UAEM como Profesor de Tiempo Completo (PTC) ha participado en diversas actividades, tanto en proyectos de investigación aplicada con CFE y la Industria (participó en la evaluación de pérdidas de eficiencia de 5 unidades de las centrales termoeléctricas de CFE, Diplomado en Turbinas Hidráulicas, Medición de Gasto y Eficiencia en Turbinas Hidráulicas, etc.), docencia, gestión académica y diversas comisiones. Asimismo, le han sido aprobados dos proyectos de investigación, uno por PROMEP y otro proyecto de Fondos Sectoriales de CONACYT-CFE. Por otra parte, ha conseguido diversos proyectos financiados por CFE, donde algunos se encuentran en estos momentos en pleno desarrollo y el cual aportará impacto tecnológico en el área de fluidos y máquinas hidráulicas. Asimismo, ha invitado a dos especialistas extranjeros para la participación en estos proyectos, el primero está relacionado con desarrollos de modelos con Dinámica de Fluidos Computacional (CFD) en componentes de turbinas hidráulicas con fines de optimización, y el segundo está relacionado con la implantación de un método innovador para medición de flujo en grandes tuberías de turbinas hidráulicas con el fin de poder obtener curvas actuales de eficiencia, herramientas de mucha utilidad para las planta hidroeléctricas del país, de donde ha habido buenas experiencias y actualmente se ha solicitado el registro de una patente. La participación en Comisiones Académicas ha sido intensa desde su ingreso como PTC. Ha sido miembro suplente de los Consejos Técnicos de la FCQel y titular del CIICAp y ha participado frecuentemente en las comisiones de Ingeniería Química en los concursos de méritos internos y externos de la FCQel en el área de Ingeniería Química. Actualmente funge como Director del CIICAp, por la que ha participado en los comités de Área de la DES de Ciencias Exactas e Ingeniería así como consejero Universitario Director . Ha sido invitado a participar en el Claustro doctoral del CENIDET, donde ha sido miembro de algunos comités tutorales de maestría y doctorado. Ha sido invitado a ser miembro de comités tutorales de tesis de maestría y doctorado de la UNAM. Ha sido evaluador de proyectos de CONACYT y ha sido arbitro de trabajos de Congresos Nacionales e internacionales. De lo anterior expuesto, la presente semblanza se resume en los resultados obtenidos en investigación básica y aplicada, docencia, gestión académica, apoyo institucional (participación en comisiones y comités), así como el compromiso mostrado en todas las actividades desarrolladas lo cual seguirá siendo la base para la mejora continua en los mismos. La infraestructura en cuanto a equipos que se están construyendo permitirá avanzar en las líneas de investigación de su cuerpo académico. Asimismo, continuará intensamente en la formación de recursos humanos, tanto a nivel licenciatura como a nivel posgrado. Dr. Gustavo Urquiza Beltrán. Octubre de 2009. Fuente: UAEM

El Sol de Cuernavaca, (El Sol de Cuernavaca),

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/quien-es-gustavo-urquiza-beltran>

Observador político

(...) VA GRACO VS VERA JIMENEZ.-Para nadie es un secreto que la persecución que se ha intensificado en los últimos días en contra del rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez y su esposa, María Elena Ávila, no tiene nada que ver con cuestiones jurídicas sino más bien con lo político. Para ello, tiene listas sus armas en las figuras del perredista Vicente Loredó Méndez, titular de la entidad Superior de Auditoría y Fiscalización del Congreso del Estado, así como su amigo Juan Salazar Núñez, quien de consejero jurídico del gobierno de la nueva visión pasó a ocupar el cargo de Fiscal Anticorrupción sin importar que su proceso estuviera plagado por diversas inconsistencias. El caso de Juan Salazar es un caso atípico, en virtud de que su designación se hizo en medio de un mar de críticas y controversias de los profesionistas del derecho quienes criticaron la desfachatez del funcionario quien fue ratificado por el Congreso –al que tiene Graco en el bolsillo- con dos objetivos: el primero, atacar y perseguir a los enemigos del gobernador y la segunda, para blindarlo a Graco Luis, al momento de concluir su periodo como titular del Ejecutivo. Y por tanto, ya están dando resultados para lo que fueron contratados estos dos personajes porque no se van contra ninguno de los diputados que robó, extravió, desfalcó, desvió varias docenas y hasta cientos de millones de pesos como es el caso ejemplar de Francisco Moreno Merino. Ahí la corrupción los implica a todos y lo único que hay es impunidad. Los personajes metidos dentro de la estructura del gobierno de la nueva visión es otro punto, basta sólo investigar a Sergio Beltrán, “Toto”, para descubrir maniobras chuecas por las operaciones financieras que desde el interior del Ejecutivo se realizan y que se han documentado en varios medios de comunicación. Quizá la corrupción de las más de cuatro mil concesiones de taxis en las que incurrieron funcionario y que en lugar de investigarlos y meterlos a la cárcel lo premiaron con cargos como la Dirección de Programas Estratégicos en la administración estatal en la Figura de Jorge Messeguer Guillén. Y así, podemos mencionar varios casos más en los que no existe investigación alguna por parte ni de Vicente Loredó de la Entidad de Auditoría y Fiscalización ni de Juan Salazar Núñez, Fiscal Anticorrupción. Hoy, todos los personajes misteriosamente, están junto con el poder judicial, en contubernio, encontrando “inconsistencias” en quienes se han revelado contra el Ejecutivo y ahora, el chivo expiatorio ha sido el rector de la UAEM, Alejandro Vera, con otro objetivo perverso que es fortalecer la deteriorada imagen de Graco y evitar al mismo tiempo, que participe en el proceso electoral por algún cargo de elección popular.

El Regional del Sur, p.2, (Gerardo Suárez).

Opinión - Ominoso abuso del poder. La sociedad agraviada

(...) Quien sigue de cerca el enconado y malintencionado conflicto entre Graco y la UAEM y su rector, y conociendo la truculencia en su actuar que caracteriza al político de Tabasco, lo que parece un acto de irritación extrema de gobernador Ramírez, no es ajeno a lo absurdo y sin soporte probatorio el acusar al rector Alejandro Vera y a su esposa de enriquecimiento ilícito (la cuerda en casa del ahorcado). Recientemente Vera libró un juicio ante un juez de control, quien no encontró pruebas para vincularlo a proceso tal como lo pedía la Fiscalía Anticorrupción. Un revés jurídico para Graco. El ahorcamiento financiero a la UAEM instrumentado por quien mal gobierna; la incondicionalidad de dirigentes sindicales de académicos, Administrativos y del líder estudiantil Israel Reyes; el embate de medios locales y las entrevistas del tabasqueño en TV, así como el ataque de enemigos embozados de Vera, todo ello, no ha sido suficiente para vencer al rector que goza del apoyo de mayorías de la comunidad universitaria. Quizá lo que enardeció al perredista gobernador es que personalidades como Cuauhtémoc Cárdenas, Emilio Álvarez Icaza, el poeta Javier Sicilia, los senadores Alejandro Encinas, Rabindranath Salazar en conferencia de prensa realizada el viernes 10 en el Senado ofrecieran apoyo y solidaridad al rector Vera Jiménez demandando alto al coso y amenazas de lo cual es objeto por parte de gobernador Ramírez. Horas después de este apoyo público al titular de la UAEM tuvo lugar un operativo policiaco desmesurado en casa de Alejandro Vera tal como si se tratara de aprehender a un delincuente ligado al narcotráfico. De ese tamaño es el ánimo vengativo contra un rector universitario cuyo pecado es demandar justicia, respeto a la legalidad, alto a la inseguridad y castigo a quienes se hallan involucrados en las fosas clandestinas de Tetelcingo y Jojutla.

El Regional del Sur, p.2, (Isaias Cano).

Con la elección de Urquiza ¿Volverá la calma a la UAEM?

Por diversas razones, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) en su conjunto enfrentó una coyuntura muy difícil, que de alguna forma está ligada al pesado déficit financiero estimado en unos 700 millones de pesos, que le impiden resolver necesidades elementales, como el pago de nómina quincenal a unos seis mil empleados. Los últimos meses han sido casi un calvario para el aún rector Alejandro Vera Jiménez, quien debe atender comparecencias ante juzgados por denuncias de presunción de desvíos económicos y todo eso lo obliga a descuidar su labor al frente de la comunidad universitaria. Su situación ha llegado al extremo, luego de que cuerpos policiacos catearan su domicilio -el fin de semana anterior-, quizás no con la instrucción de detenerlo, más bien la estrategia se antoja política. Es decir, se le viene sometiendo a desgaste progresivo, a fin de que no pueda participar en el proceso electoral que viene. Pero como quiera que sea, todo eso ha generado repercusiones al interior de la máxima casa de estudios, que ha venido pagando parte de las culpas del conflicto de su rector con instituciones del gobierno del estado; no obstante, la esperanza es que una vez electo su sucesor, Gustavo Urquiza Beltrán, el panorama sufra un cambio para bien. Por lo menos se aprecia que la relación con la administración de gobierno estatal se recuperó casi de manera instantánea, luego de que el recién ungido fuera citado en la residencia oficial para entablar el primer diálogo y abonar seguramente en un mejor entendimiento. Es incluso previsible que el sólo hecho de contar con un nuevo rector influya de manera decidida a fin de que los conflictos económicos recurrentes cada catorcena sean superados de forma gradual; con el apoyo oficial -desde luego- y a mediano plazo hay que pensar en la pacificación y la calma. Urquiza es un doctor en ingeniería industrial mecánica, de hecho buena parte de su carrera la ha desempeñado como investigador. Es un hombre muy preparado e incluso cursó estudios en una universidad de Montreal, Canadá. O sea, para nada es un improvisado y todo lo anterior hace ver que su trabajo al frente de la rectoría podría ser muy interesante. Hasta donde se ha podido observar, mantiene una relación de respeto y reconocimiento mutuo con el actual rector Vera Jiménez, y desde el comienzo, ha empezado a abrir puertas para atender la exigencia del consejo universitario de ir resolviendo los pasivos económicos. Lo más importante ha sido que finalmente y a pesar de la agitación que se vivió durante el proceso de elección de la nueva autoridad, se pudo lograr el objetivo; ya hay sucesor y el clima de tensión al interior del campus universitario tendrá que venir a menos, porque los intereses encontrados llevaron a rompimientos graves entre grupos, sindicatos y organizaciones de la UAEM. En lo sucesivo, habrá que observar qué rumbo toma el asunto legal contra Vera; aunque de acuerdo a algunos abogados, los delitos de los que se le acusa no son graves y por lo tanto pudieran ser superados sin mayores contratiempos, evitando la privación de la libertad, tanto suya como de su esposa, que igualmente es involucrada en el expediente. El proceso electoral, por sí solo invitaba a que el ambiente interno se calentara; no es cosa nueva, cualquier elección hoy día se convierte en una batalla campal entre contendientes y la universidad tampoco podía ser la excepción, pero como quiera que sea, ya superaron esa etapa y vendrá la tranquilidad, ya lo veremos.

La Unión de Morelos, p.6, (Daniel Alcaraz),

<https://www.launion.com.mx/opinion/radiografia-del-poder/noticias/115996-con-la-eleccion-de-urquiza-volvera-la-calma-a-la-uaem.html>

Casos y Cosas de Morelos - Graco, maestro en victimización

Aun cuando Alejandro Vera, rector de la UAEM, pudiera ser culpable de alguna irregularidad en las finanzas de la máxima casa de estudios, a Graco Ramírez, gobernador del estado de Morelos, otra vez le sale el tiro por la culata del arpón cazador. Van muchos disparos del tabasqueño por inhabilitarlo como posible candidato a la gubernatura del 2018, pero aquél sigue coleando. Hasta ahora la puntería del Ejecutivo ha sido errática, lo que ha de irritar más el escozor y las ganas de flecharlo sin amor. El rector tiene ya en sus manos un amparo federal que le permite defenderse sin prisión y va a levantar ámpula con la enésima vez de apoyo por parte de la sociedad y la táctica fallida del gobernador mismo. No hay más que echarse un clavado en las redes sociales como para percatarse del respaldo que tiene Alejandro Vera Jiménez entre la gente de muy diversos sectores de la sociedad, lejos, mucho más allá de que pudiera ser sancionado por haber cometido algún agravio en las arcas de la UAEM. El rector persiste en un área de inmunidad que el mismo gobernador ha obsequiado con obsesión a lo largo de la ruta hacia el mes de julio próximo, fecha de elecciones, cuando sabremos quién será el próximo gobernador del estado de Morelos. Y esto es justamente lo preocupante para el poder local, pues además del borrón que quiere hacer Graco del rector, enfrenta otros entuertos que también le tambalean el tablero de las fichitas que quieren continuación. La mescolanza con el PAN y MC parece no tener cabida en Morelos porque los panistas no quieren saber nada del gobernador o su familia; el crimen, por otra parte, es ya un irreverente incontrolable al que ni Capella espanta; tampoco se autorizó el uso de los 500 millones de pesos para la reconstrucción sísmica de Morelos en vez del famoso Morebús; el estado está quebrado y endeudado por al menos una década. La verdad, y disculpándome por lo coloquial de la lengua y un espíritu persistente de quebrantador de léxico, ya nomás falta que un perro nos mee. Y otra vez con el apoyo de Dios que lleva monseñor Castro Castro como estandarte guadalupano en el pecho y cientos de inconformes de todas las categorías religiosas, políticas y económicas, la universidad está por salir a la calle para protestar por las agresiones del cazador morelense. Gente que se siente desilusionada no solamente en materia de seguridad sino también en catástrofe económica... y anexas. Lo que se dice en redes sociales es que otra vez podrían ser miles quienes marcharían en caso de que Alejandro Vera Jiménez y su esposa fuesen tocados por la ley de Graco. Así lo expresa Gerardo Chávez de Hita, vocero de la Coordinadora Morelense de Movimientos Ciudadanos, en un video que circula en Facebook; y si él lo advierte así es porque los líderes agrupados en la misma inconformidad, lo sienten igual. No hay duda de que si hubiese un premio para la capacidad de victimización, el gobierno de Morelos lo ganaría. No solamente por inflar el prestigio social de Vera Jiménez sino incluso el de Cuauhtémoc, a quien ya dejaron en paz quizá porque éste se mata solo al haber abandonado a Cuernavaca a su suerte, circunstancia que sin embargo tampoco lo excluye de la posibilidad de gobernar Morelos, pues el fútbol es una religión indiscrible en el corazón de gran parte de la población. Es de verdad admirable lo infalible de la táctica del gobernador, pero lo más admirable es que persista hasta el final con el mismo proceder. No hay manera de detener el ímpetu del cazador morelense quien con el carcaj lleno de arpones se la pasa infructuosamente ensartando truchas y ajolotes en una pecera del tamaño de Tequesquitengo. Parece engeguedado el señor quien se lanza contra un molino de viento para tumbar a Vera a pesar de la alarma del Sancho Panza de las páginas de los diarios. Primero, como alfilpuzante nombra a su fiscal anticorrupción con amplia sonrisa del Congreso, quien ni tardo ni perezoso se estrena contra la presa académica; y minutos después, por exagerar un poco, envía a los pupilos de Capella a catear y buscar a Vera Jiménez y esposa hasta en el buró de la casa nueva del fraccionamiento Country quién sabe qué. Para suerte del gobernador, Vera y esposa no se encontraban en casa, porque si hubieran sido insultados y jaloneados en pijama, la defensa social del rector se habría adelantado en las calles con malos augurios para el campeón de la martirización guayabera. (El proyecto de Graco, sin embargo, no está muerto. Tiene cientos de millones de pesos en el bolsillo de campaña. Su hijo Gayosso es su gallo, desde luego, aunque cada día surgen más aspirantes incluso del mismo color azteca. Ahí se coloca, por ejemplo, Lucía Meza, quien ahora sí desde el senado muestra su aversión al gobernador cuando antes fue diferente. Lo riesgoso de la elección, por lo demás, es que el dinero puede hacer milagros cuando el lavado de conciencias se reduce a un mendrugo que nuestro pueblo hambriento cacha en el aire porque si no se muere).

El Regional del Sur, p.2, (Sergio Dorado),
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=94797>

El tercer ojo - Invitación al golpismo e intromisión en la vida de la UAEM

Justipreciados y amables lectores que me siguen. Esta ocasión, dada la envergadura de los últimos sucesos que ha enfrentado la UAEM, como consecuencia de la OBSESIVA Y COMPULSIVA tendencia que el Sr. Gobernador del Estado de Morelos, Graco Ramírez Garrido, ha mostrado a lo largo de este sexenio para subyugar y subordinar a nuestra Universidad, de modo tal que deje ésta de ser crítica con sus actuaciones como Gobernador, de manera tal que se aleje o divorcie de los pueblos y comunidades de nuestra entidad que también disientes de sus política e intereses transexenales, económicos y políticos; y, de tal suerte que alabe supinamente sus actos políticos y económicos. Asimismo, esta tendencia estructural de su personalidad, itero OBSESIVA Y COMPULSIVA, lo ha conducido, a lo largo de este sexenio 2012-2018, a no cejar en su propósito destructivo de la figura más relevante de la misma Universidad; a saber: El Rector, el Presidente del Consejo Universitario, el Jefe Nato de la Universidad, el Dr. Jesús Alejandro Vera y así

“sugerir” o imponer un Rector más afín a tales intereses. Para ello, hemos constatado a lo largo de su periodo de gobierno, que ha dispuesto de todos los medios a su alcance –mediáticos, políticos, legislativos, jurídicos y financieros—. Debo comentar a ustedes que el día de ayer, después de una sesión extraordinaria del Consejo Universitario, por una mayoría amplia y contundente, una vez que el Dr. Iván Martínez Duncker, valiente y honestamente, declinó en favor del Dr. Gustavo Urquiza Beltrán, fue electo como Rector para el periodo 2018-2024 este último. De este modo, el Dr. Jesús Alejandro Vera sigue siendo el Rector en Funciones de la UAEM, hasta su término el mes de marzo del 2018, mientras que el Dr. Urquiza Beltrán es el Rector electo y entrará en funciones el día que el Dr. Vera le haga la entrega oficial. No puedo dejar de señalar que algunos Consejeros Universitarios se propusieron asestar en esta sesión extraordinaria de Consejo Universitario un “Golpe de Estado” o “Golpe de Timón” y “sugirieron” que de una buena vez “tomara posesión como Rector en Funciones” el Dr. Urquiza y, faltaba más, se destituyera o desconociera al Dr. Alejandro Vera como Rector en Funciones. Por acuerdo del propio Consejo Universitario no se dio curso a tal “sugerencia”. Al término del día fueron, raudos y veloces, los dirigentes sindicales y de la FEUM, acompañados por el Rector Electo, podemos pensar ello, para favorecer el diálogo entre el Gobierno del Estado y la Rectoría Electa. En el video difundido por el propio gobierno del estado, se escucha a un Gobernador, acompañado por el Secretario de Gobierno, diciendo que, avalado por los sindicatos y la FEUM –no por el Consejo Universitario y con la ausencia de los Colegios de Profesores y Directores—recibía al Rector Electo como una muestra de su disposición al diálogo y a la búsqueda de soluciones a la crisis de la UAEM. Además, lo dijo bastante claro, que en cuanto el Consejo Universitario otorgue las facultades como Rector en Funciones al Dr. Urquiza Beltrán, entonces sí iniciaría el diálogo y la búsqueda de soluciones. Si tratase de interpretar este breve mensaje no puedo dejar de reconocer la ausencia de elementos fundamentales del Consejo Universitario –como lo son los Colegios de Profesores y Directores—seguramente excluidos por determinación del Gobernador y, se escucha nítidamente, que condiciona la intención de “abrir la nueva etapa” en su relación con la UAEM a que el Consejo Universitario se disponga a ceder ya las facultades como Rector en Funciones al Dr. Urquiza y, no necesitó decirlo explícitamente, sea destituido o desconocido como tal el Dr. Vera. De no ser así, no iniciará la nueva etapa en su relación con la UAEM. Esto, no tengo la menor duda, es una INVITACIÓN AL GOLPISMO E INTROMISIÓN EN LA VIDA DE LA UAEM. Y es el metamensaje que reza: TODO CONTRA LA UNIVERSIDAD, NADA PARA ELLA. Finalmente, resalto el hecho de que, aunque parezca nimio, no pudo dejar de escucharse en la voz del Dr. Gustavo Urquiza: CON RESPETO A LA AUTONOMÍA.

El Regional del Sur, p.7, (Enrique Álvarez).

Estatal:

Otorgan premio a Lourival Domingos Possani, investigador del IBt de la UNAM campus Morelos

El investigador del Instituto de Biotecnología (IBt) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) - con sede en Cuernavaca- Lourival Domingos Possani Postay, fue designado ganador del premio “Heberto Castillo” -que otorga la Ciudad de México- en la edición de este año. El gobierno de la Ciudad dio a conocer -a través de un comunicado- la decisión del jurado de entregar dicho galardón al doctor emérito del IBt, quien ha trabajado en Morelos durante varias décadas. El “Premio Heberto Castillo de la Ciudad de México 2017. Por una Ciudad ConCiencia” será entregado en los próximos días durante una ceremonia solemne. Dicho reconocimiento se suma a los numerosos e importantes que ha recibido el doctor Possani durante su trayectoria a nivel nacional e internacional.

La Unión de Morelos, p.9, (Tlaulli Preciado),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/115965-otorgan-premio-a-lourival-domingos-possani-investigador-del-ibt-de-la-unam-campus-morelos.html>

Nacional:

El Tec de Monterrey y la UNAM, entre las 150 mejores universidades en empleabilidad

Dos universidades mexicanas y una brasileña representan a Latinoamérica en el ránking de los 150 mejores centros de educación superior del mundo en cuanto a la empleabilidad de sus estudiantes, divulgado hoy por la revista británica "Times Higher Education". La Universidad de Sao Paulo, en Brasil, es el primero de los centros latinoamericanos, en el puesto 75, seguido del Tecnológico de Monterrey (México), en el 101, y la Universidad Nacional Autónoma de México, en el 141. El ránking está encabezado por el Instituto Tecnológico de California (Caltech), seguido por la Universidad de Harvard, la Universidad de Columbia y el Instituto Tecnológico de Massachusetts (MIT), todos ellos en Estados Unidos. El listado se ha elaborado a partir de una encuesta a la que respondieron a través de internet 2 mil 500 responsables de contratación en empresas de 22 países, y un segundo proceso en el que dieron su opinión 3 mil 500 directivos de todo el mundo.

El Universal, (EFE)

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/sociedad/el-tec-de-monterrey-y-la-unam-entre-las-150-mejores-universidades-en-empleabilidad>

Sin una educación filosófica no habrá desarrollo, señala experto

No habrá desarrollo científico y tecnológico, crecimiento económico, irradiación cultural ni mejora en la calidad de vida sin una educación filosófica y humanística que permita comprender la complejidad humana y social del mundo, afirmó el doctor Luca Scarantino, secretario general de la Federación Internacional de Sociedades de Filosofía (FISP, por sus siglas en francés), en la Rectoría General de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM). Al participar en el coloquio internacional El significado de la filosofía en la educación, convocado por la UAM y la Asociación Filosófica de México, entre otros organismos, refirió que tampoco hay concordia ni capacidad de resolver los conflictos sociales sin entender las razones del otro, su perspectiva, tradiciones, hábitos y costumbres, a veces tan diferentes unos de otros. En la conferencia Educar a una ciudadanía universal con dignidad, el también director de la revista internacional Diógenes expuso que "uno de los fenómenos que expresan el clima social actual, lo constituyen las olas de migrantes hacia la Unión Europea y el rechazo de los europeos a su presencia al decir no me gustan y sí soy racista, nada qué hacer.

La Jornada, p.43, (Arturo Sánchez Jiménez).

UNAM y Unesco organizan actos por el Día Mundial de la Filosofía

La Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco) y la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) iniciaron este miércoles un ciclo de conferencias con motivo de Día Mundial de la Filosofía, que se celebra desde 2002 en el tercer jueves de noviembre. En la inauguración, Nuria Sanz, directora y representante de la oficina de la Unesco en México, explicó que la finalidad de esta fecha es propiciar espacios de diálogo y de reflexión internacional sobre el papel de la disciplina filosófica ante los grandes problemas actuales que enfrenta la humanidad. En ese acto, realizado en la Torre II de Humanidades, en Ciudad Universitaria, la diplomática explicó que este encuentro, en el que participarán especialistas nacionales e internacionales, se da en el contexto del 50 aniversario de la fundación de la oficina de la Unesco en México y de la fundación del Instituto de Investigaciones Filosóficas de la Universidad Nacional, además de que se da en vísperas del 70 aniversario de la proclamación de la Declaración Universal de los Derechos Humanos, adoptado por la ONU el 10 de diciembre de 1948.

La Jornada, p.9, (José Antonio Román).

Científicos analizan cómo frenar cambio climático

La ciencia nos ha llevado a un punto en donde la pregunta no es si existe o no el cambio climático, hay demasiada evidencia que demuestra que sí, el verdadero cuestionamiento ahora es ¿qué vamos hacer para detenerlo? Esta incógnita reunió ayer en la UNAM a un grupo de especialistas con la idea de construir diálogos y soluciones. La mesa marcó la apertura del coloquio internacional "Acosos a la Civilización. De muro a muro", que organizan la Universidad Nacional Autónoma de México, la Universidad de Guadalajara y la Feria Internacional del Libro (FIL), y que fue inaugurado por el rector Enrique Graue. El rector dijo que "el muro que urge derribar es el de la desigualdad, la pobreza, el de la falta de oportunidades, el de la desigualdad educativa, el de la desesperanza, aquel que genera marginación, migración e inseguridad". Los integrantes de la mesa coincidieron en que el cambio climático no entiende de muros ni fronteras, es un problema que nos atañe a todos los seres humanos. El lingüista Noam Chomsky aseguró que estamos usando nuestra inteligencia para crear un asteroide que provocará la sexta extinción masiva, tal como la que extinguió a los dinosaurios.

El Universal, (José Pablo Espíndola)

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/sociedad/cientificos-analizan-como-frenar-cambio-climatico>

UNAM trabajará de la mano con el INE en proceso electoral 2018: Graue

De cara a los comicios presidenciales del próximo año, el rector de la UNAM, Enrique Graue Wiechers, informó que esa casa de estudios estará "trabajando de la mano" con el Instituto Nacional Electoral (INE) tanto en la cultura cívica ciudadana como en la certificación de algunos de los procesos electorales. Entrevistado durante la presentación del libro Cultura de Efectividad 2.0, que se llevó a cabo en el restaurante del Lago del Bosque de Chapultepec, dijo que la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) tiene un convenio de colaboración con el INE para caminar en ese sentido. Indicó que la Universidad Nacional ha trabajado en propuestas que en su momento serán presentadas a los diferentes candidatos presidenciales: "Hemos trabajado en ellas, se han hecho los foros correspondientes y entregaremos estas propuestas a los distintos partidos políticos en los ámbitos del conocimiento universitario". Explicó que una de las propuestas en las que se pondrá énfasis, será pedir mayor presupuesto, sobre todo para la educación superior. El rector de la UNAM confió que el proceso electoral que se avecina, en el que estarán en disputa tres mil 326 cargos de elección popular, entre ellos jefe del Ejecutivo federal, diputados federales y locales, y senadores, además de nueve gobernadores, se realice sin sobresaltos ni contratiempos.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1052613.html>

Entregan apoyo a estudiantes de la UTC

Mauricio Kuri González, presidente municipal de Corregidora, entregó un apoyo económico a estudiantes de la Universidad Tecnológica de Corregidora (UTC), que cubre el equivalente de 100% el pago de su inscripción. “Esto más que un apoyo público es una infraestructura social para ayudar a los jóvenes que salen todos los días a prepararse para poder tener una mejor aspiración y calidad de vida. Seguiremos trabajando en el tema de educación, que esto sea un aliciente para que se sigan estudiando”, expresó Kuri González. La beca comprende el pago total de la cuota del universitario, considerando la aportación de 100% del pago por parte de la administración. A través de este programa se beneficiaron 105 alumnos técnico superior universitario y 24 de nivel licenciatura, todos de nuevo ingreso y residentes de Corregidora.

El Universal, (Redacción)

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/metropoli/16-11-2017/entregan-apoyo-estudiantes-de-la-utc>

El cambio climático podría causar la sexta extinción, dice el lingüista

Noam Chomsky, uno de los mayores referentes en la vida intelectual de Estados Unidos, dibujó la catástrofe que se aproxima en el mundo si continúa la evolución del cambio climático como hasta ahora. Estamos construyendo el asteroide que va a provocar la sexta extinción, como hace 650 millones de años otro asteroide provocó la quinta extinción de la vida en el planeta. En seguida se refirió a cómo los gobiernos de México y Estados Unidos están poniendo su granito de arena para que esto ocurra. Y se refería a la forma en que el gobierno de Enrique Peña Nieto reaccionó inmediatamente después de dar a conocer el hallazgo de un yacimiento con 350 millones de barriles de petróleo en el Golfo de México, hace algunas semanas. Se anticipó que traerían al país nuevas tecnologías para explotar esa riqueza. Y acercarnos un poco más al desastre. Ayer, en la sala Nezahualcoyotl de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), seis de los estudiosos más autorizados sobre temas de medio ambiente, calentamiento global, y economía debatieron ante un auditorio repleto el tema del simposio Los acosos a la civilización: de muro a muro.

Milenio, (EFE), http://www.milenio.com/internacional/noam-chomsky-presidente-donald-trump-cambio-climatico-debate-unam_0_1067293729.html

La Crónica de Hoy, (Antonio Díaz), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1052684.html>

El Universal, (Sonia Sierra)

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/cultura/15-11-2017/chomsky-tlcan-orientado-afectar-la-agricultura-mexicana>

Alumnos de ENES buscan soluciones en movilidad

Alumnos de UNAM Campus León unen sus capacidades en el Talents & Innovation Forum 2017, donde buscan generar soluciones a través de sus conocimientos para un problema que nos queja a todos: La Movilidad. Estas estrategias son organizadas por la catedrática e investigadora Adriana Martínez. Un total de 40 alumnos destacados pertenecientes a las carreras de Ciencias Agrogenómicas, Administración Agropecuaria, Economía Industrial y Desarrollo, y Gestión Interculturales fueron convocados en el Centro de Información de ENES León, para sumarse a este proceso de propuesta y emprendimiento social a través de soluciones. Rosa Esther Arellano y Alejandro Zúñiga, ambos profesionales de la Innovación, son los encargados de presentar a los alumnos, la metodología IUNGO BM basada en los principios de LEGO Serious Play, puesto que propone, encuentra y aterriza soluciones viables para problemas reales.

Milenio, (Jennifer Castillo), http://www.milenio.com/leon/enes-alumnos-movilidad-estrategia-soluciones-milenio-noticias-leon_0_1067293467.html

Distinguen a investigadores del IPN en congreso internacional de Estados Unidos

Por sus investigaciones que implican el diseño de fármacos para tratar enfermedades degenerativas, los doctores Marvin Antonio Soriano Ursúa y Eunice Dalet Farfán García, así como la estudiante de maestría Emily Leonela Castillo García, de la Escuela Superior de Medicina (ESM), del Instituto Politécnico Nacional (IPN), fueron reconocidos durante el 4th International Congress on Drug Discovery, Designing and Development, realizado en Chicago, Illinois, Estados Unidos, el 2 y 3 de noviembre pasado. Al realizar una exposición oral ante un foro de investigadores de más de 20 países como Japón, China, Bélgica, India, Grecia, Canadá, Rusia y Estados Unidos, el doctor Soriano Ursúa manifestó que las enfermedades neurodegenerativas como Parkinson y Alzheimer, afectan a más de 50 millones de personas en el mundo y según datos oficiales es muy probable que en México la cifra rebase el millón. Explicó que su investigación se centra en el diseño de fármacos que actuarían en el sistema dopaminérgico para compensar la pérdida de dopamina, un neurotransmisor que se produce en el cerebro y que es esencial para el control del movimiento, además de otros que servirían para identificar agentes que pueden ser peligrosos y que probablemente expliquen el origen y la aparición de algunos casos de la enfermedad de Parkinson.

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1052679.html>

Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/salud/cientificos_mexicanos-ipn-reconocidos-medicamentos-parkinson-alzheimer-milenio_0_1067893227.html

Universidad de Polonia traducirá documentos en náhuatl

Expertos de la Biblioteca de la Universidad Jagellona de Cracovia, en el sur de Polonia, traducirán al polaco documentos en náhuatl que podrían corresponder a los llamados Censos de Morelos, en su mayor parte resguardados en la Biblioteca Nacional de Antropología e Historia, de la Ciudad de México. El etnohistoriador español José Luis de Rojas indicó que este fragmento de más de 70 páginas permaneció en esa nación europea desde la Segunda Guerra Mundial, cuando el gobierno nazi transfirió sus tesoros de la Biblioteca Real de Berlín a distintas partes del mundo. El profesor investigador de la Universidad Complutense de Madrid relató que el proyecto de investigación comprende la versión paleográfica, la traducción al polaco y un análisis documental que permitirá determinar si el texto forma parte los referidos censos, así como el itinerario que siguió hasta su actual repositorio.

El Universal, (Notimex)

<http://www.eluniversal.com.mx/cultura/patrimonio/universidad-de-polonia-traducira-documentos-en-nahuatl>

Internacional:

Educación superior se expande pero aún no desarrolla todo su potencial: BM

El número de estudiantes de programas de educación superior en América Latina y el Caribe se duplicó en la última década, pero la formación de capital humano calificado no es suficiente para elevar la productividad, el crecimiento y la equidad, puesto que debe existir un entorno en donde las empresas puedan generar puestos de trabajo de calidad y a su vez hacer uso productivo de esa fuerza laboral. Aún los avances que se han dado en la expansión y mejora de la enseñanza superior, "el desempeño del sistema es decepcionante", porque en promedio, alrededor de la mitad de la población de 25-29 años de edad que comenzaron la educación superior en algún momento no finalizaron sus estudios, porque aún están estudiando o porque desertaron. "Sólo en México y Perú la tasa de graduación está cerca de la estadounidense (que es del 65%) y esta ha disminuido con el tiempo, puesto que los individuos de 60 a 65 años de edad tienen una tasa de graduación promedio del 73", se concluye en un nuevo informe del Banco Mundial que hoy se publica denominado Momento decisivo: La educación superior en América Latina y el Caribe.

El Universal, (Julián Sánchez)

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/sociedad/educacion-superior-se-expande-pero-aun-no-desarrolla-todo-su-potencial-bm>

Sergio Ramírez, Premio Cervantes 2017

El nicaragüense Sergio Ramírez fue galardonado con el Premio Cervantes 2017, lo que le convierte en el primer escritor centroamericano reconocido con este galardón. Y lo ha sido por reflejar en su literatura "la viveza de la vida cotidiana, convirtiendo la realidad en una obra de arte". Así lo anunció en rueda de prensa el ministro español de Educación, Cultura y Deporte, Íñigo Méndez de Vigo, junto a Eduardo Mendoza, Premio Cervantes 2016, y el director de la Real Academia de la Lengua, Darío Villanueva, que ha presidido el jurado que ha otorgado, por mayoría, este premio. Considerado el Nobel de literatura en castellano y dotado con 125.000 euros (147.500 dólares al cambio de hoy), esta edición del premio ha vuelto a cumplir así la ley no escrita que reparte el galardón de forma alternativa entre Latinoamérica y España. Tras siete votaciones y más de tres horas, el jurado concedió el premio a Ramírez "por aunar en su obra la narración y la poesía y el rigor del observador y el actor, así como por reflejar la viveza de la vida cotidiana convirtiendo la realidad en una obra de arte, todo ello con especial altura literaria y en pluralidad de géneros, como el cuento, la novela y el columnismo periodístico".

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1052758.html>

El Universal, (EFE),

<http://www.eluniversal.com.mx/cultura/letras/el-escritor-nicaraguense-sergio-ramirez-gana-el-premio-cervantes>

Alertan 15 mil científicos: los daños a la Tierra son irreversibles

Un grupo de 15.000 científicos de 184 países han alertado, por segunda vez en 25 años, sobre las negativas tendencias ambientales que amenazan "seriamente" el bienestar humano y causan daños "sustanciales" e "irreversibles" a la Tierra. "Advertencia de los científicos del mundo a la Humanidad: Un segundo aviso" es el título del artículo que firman hoy en la revista BioScience, en el que hablan de las "señales obvias de que vamos por una camino insostenible", aunque también ofrecen acciones para intentar revertir las actuales tendencias. En los últimos 25 años las tendencias en nueve temas medioambientales "sugieren que la Humanidad sigue arriesgando su futuro", aunque hay algunas excepciones como la estabilización de la capa de ozono. La nueva advertencia ha sido escrita por un equipo internacional liderado por el profesor William Ripple de la estadounidense Universidad de Oregón, usando datos de agencias gubernamentales, organizaciones sin ánimo de lucro e investigadores individuales para advertir sobre los "daños sustanciales e irreversibles" a la Tierra.

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1052327.html>

Crean mosquito transgénico con tres ojos y sin alas

La formidable herramienta de edición de genes CRISPR ha permitido crear mosquitos amarillos, de tres ojos y sin alas, que ayudarán a prevenir la propagación de enfermedades infecciosas. Investigadores de la Universidad de California en Riverside han desarrollado mosquitos transgénicos que expresan establemente la enzima Cas9 en su línea germinal. La adición de Cas9 permitirá el uso de la herramienta de edición de genes CRISPR para realizar cambios eficientes y específicos en el ADN de los mosquitos. CRISPR funciona como un par de tijeras moleculares, cortando y reemplazando secuencias de ADN específicas basadas en una guía de ácido ribonucleico (ARN). En el documento, el equipo utilizó el sistema para alterar los genes que controlan la visión, el vuelo y la alimentación, lo que resulta en mosquitos con un ojo extra, alas malformadas y defectos en el color de los ojos y las cutículas, entre otros cambios. Como prueba de concepto, los investigadores utilizaron el sistema para interrumpir el desarrollo de la cutícula, las alas y los ojos, produciendo mosquitos completamente amarillos, de tres ojos y sin alas. Su objetivo a largo plazo es usar mosquitos para insertar y diseminar genes que supriman los insectos mientras evitan la resistencia que la evolución normalmente favorecería.

Milenio, (DPA), http://www.milenio.com/cultura/mosquito-tres_ojos-amarillo-genetica-edicion-crispr-adn-universidad_california_0_1067293606.html